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СТРОИТЕЛЬСТВО ГАЗОПРОВО
ДА Д Ж АР КАК—ТАШ КЕНТ  
УЗБЕКСКАЯ ССР. На строи

тельстве газопровода Джаркак — 
Самарканд — Ташкшт приме
няется непрерывный метод уклад
ки труб, позволивший в три раза 
ускорить темпы работы. Строите
ли решили к  42-й годовщине Ве
ликого Октября зажечь голубой 
факел в городе Самарканде.

На снимке; работы на участке 
четвертой колонны.

(Фото}фоника ТАСС).
☆  ☆

Совместное советско-польское заявление
ВАРШАВА, 23 июля. (ТАСС). Вчера здесь было подписаносовмести 

ное советско-польское заявление в связи с пребыванием партийно-прави
тельственной делегации Советского Союза во главе с Пфвым секрета
рем ЦК КПСС, Председателем Совета Министров СССР Н. Хрущевым в 
Польской Народной Республике.

Во время пребывагая партийнгправительствевной делегации Советско
го Союза в Польской Народной Республике, говорится в заявлении, со
стоялись переговоры. В ходе переговоров и дружеских бесед стороны 
обсуждали важные вопросы, касающиеся дальнейшего расщирения и 
укрепления братского сотрудничества между народами Советского Сою
за и Польской Народной Республики, а также актуальные проблемы 
современного международного положения. Было с удовлетво1рением кон
статировано единство взглядов по всем обсуждаемым вопросам.

Во время пребывания в Польской Народной Ресщ^блике^ делегация по
сетила Варшаву, Катовице и ряд^городов Силезского района, Щецин, 
Познань, Жешув, Гданьск, Лодзь, Люблин и Оавенцим, побывала на про
мышленных предприятиях, земледельческих производственных ^коопера
тивах, в годаозах и  в культурных учреждениях. Вместе с советской пар
тийно-правительственной делегацией совершил поездку по стране Влади
слав Гомулка —  Первый секретарь ЦК ПОРП.

Партийно-правительственная делегация, говорится в заявлении, озна
комилась с большими успехами, достигнутыми трудящимися Польши во 
всех областях политической, экономической и культурной жизни. За 
годы народной власти Польша из отсталой аграрной страны преврати
лась в развитую индустриально-аграрную страну.

Все уш ехи ПНР в еощиа'листическом строительстве достигнуты благо
даря самоотверженному труду польского народа под испытанным руко- 
В01ДСТВ0М Польской объединенной рабочей пафтин ори поддержке и брат
ской помощи Ск)ветскрго Союза и других стран социалистического 
лагеря.

Делегации Советского Союза и Польши, указывается далее в заявле
нии, с большим удовлетворением отмечают, что договор о дружбе, взаим
ной помощи и послевоенном сотрудничестве между Союзом Советских 
Социалистических Республик и Польской Республикой от двадцать пер
вого апреля 1945 года является,одним из важнейших завоеваний обоих 
народов. Он отвечает коренным интересам грудящихся обеих стран.

Дружба между народами обеих стран, основанная на глубокой идей
ной общности, на ленинских принципах пролетарского интернационализ
ма, все более крепнет и  развивается. Это нахО'Дит свое конкретное выра
жение во всестороннем политическом, экономическом и культурном со
трудничестве между СССР и ПНР. Советский Союз оказывал и оказывает 
Польше бескорыстную братскую помощь в развитии важнейших отра 
слей народного хозяйства и в строительстве многих промышленных 
объектов.

Обе стороны считают, что на современном этапе развития экономиче
ской жизни огромное значение имеет правильное и целесообразное раз
деление труда между социалистическими странами, в особенности специ- 
а11изация и кооперирование. Координация народнохозяйственных планов^, 
совместное изучение производственных возможностей и потребностей 
каждой из социалистических стран позволяют осуществлять на научной 
базе социалистическое международное разделение труда, обеспечивающее 
всестороннее развитие национальной экономики, взаимную поддержку 
и  помощь в деле строительства социализма и коммунизма.

Всемерное углубление братской советско-польской дружбы, говорится 
в заявлении, служит серьезным вкладом в дело дальнейшего укрепле
ния единства и сплоченности стран социалистического лагеря, , спосоо- 
ствует укреплению мира и международной безопасности, ведет к  победе 
идей мирного сосуществования стран с различными общественными си
стемами.

Стороны выразили решимость' и впредь крепить братскую дружоу 
обоих народов, основанную на принципах марксизма-ленинизма и проле 
Тарского интернационализма, всемерно расширять политическое, эконо
мическое и культурное сотрудничество и взаимопомощь, добиваться еще 
большего сплочения всех стран социалистического лагеря.

Делегации Советского Союза и Польской Народной Республики в об̂  
становке сердечности и полного взаимопонимания обсуждали широкий 
круг вопросов и констатировали единство взглядов по всем важнейшим 
вопросам современного международного положения^ Было вновь под
тверждено, что центральной проблемой, волнующей все прогрессивное 
человечество, является сохранение и упрочение мира.

Все более очевидным становится для широких общественных кругов, 
как и для различных политичешшх сил капиталистического мира, что 
никэ.'кяя политика с позиции силы нб в состоянии задержать доминиру
ющий процесс современного развития сил социализма, не в состояний 
по'дашить нациоиально-о'свободйтельное движение. Лишь мирное сосуще
ствование и мирное соревнование двух систем может предотвратить 
возникновение войны. Существование социалистического лагеря и его 
все возрастающая мощь создали могучую преграду всем попыткам на
вязывания миру решений с позиции силы.

Агрессивные империалистические круги, которые до сих пор извлека
ли наибольшие вьшоды из холодной войны, не хотят, однако, примирить
ся с фактом, что политика с позиции силы вступила в период все у г
лубляющегося кризиса. Они упорно отклоняют все предложения, которые 
могли бы способствовать разрядке напряжения, и предпринимают все
возможные шаги, чтобы помешать разрядке и даже обострить междуна
родное положение.

Серьезное внимание делегации уделили рассмотрению вопросов, каса
ющихся Германии. Было единодушно отмечено, что наиболее важными 
вопросами, требующими безотлагательного решения, являются заклю
чение мирного договора с Германией и ликвидация оккупационного ре
жима в Западном Берлине. Совершенно ненормальным и нетерпимым 
является то, что немецкий народ до сих пор все еще не имеет мирного 
договора, а в Западном Берлине 'Сохраняется режим оккупации.

Обед в честь советской партийно
правительственной делегации

ВАРШАВА, 22 июля. (Спец.корр.
ТАСС). Председатель Государствен
ного совета Польской Народной Рес
публики А. Завадский дал сегодня 
на загородной вилле обед в честь 
партийно-правительственной деле
гации Советского Союза, возглав
ляемой Первым секретарем ЦК 
КПСС и Председателем Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущевым.

На обеде вместе с советской 
партийно -  правительственной де

легацией были Первый секретарь 
Центрального Комитета Польской 
объединенной рабочей партии В. Го
мулка, Председатель Совета минист
ров Польской Народной Республики 
Ю. Циранкевич, члены Политбюро 
ЦК ПОРП и другие руководители 
Польской Народной Республики.

На обеде А. Завадский и Н. С. 
Хрущев обменялись тостами.

Обед прошел в сердечной друже
ственной обстановке.

И. МАСЛЕННИКОВ.

Торжества в Варшаве по случаю 
15-летия народной Польши

ВАРШАВА, 22 июля. (ТАСС). Со
ветская ■ нартийно-гаравительетвен- 
ная делегация во главе с Первым 
секретарем Центрального Комитета 
КПСС, Председателем Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущевым приняла 
сегодня участие в торжествах по 
случаю 15-летия народной Польши.

На ■ площади Торжеств в Варшаве

состоялся военный парад и парад 
физкультурников. На центральной 
трибуне находились В. Гомулка, 
А. Завадский, Ю. Циранкевич и 
другие руководители польского го
сударства, глава советской делега
ции Н. С. Хрущев и другие: совет
ские государственные и партийные 
деятели. ,

Такое положение вещей, используемое враждебными делу мира сила
ми, и особенно правительством ФРГ, которое стремится обострить поли
тическую обстановку в Европе, создает серьезную угрозу миру. Милита
ризация Западной Германии приобретает особо опасный характер в свя
зи с действиями правительства ФРГ, направленными на оснащение 
бундесвера ракетным и атомным оружием.

Не подлежит сомнению, что западногерманский милитаризм, опираясь 
на атлантическую концепцию иолю тки  с П01зиции силы и рассчитывая 
на дальнейшую напряжеиность в международных отношениях, стремится 
завоевать доминирующую позицию в Западной Европе с тем, чтобы в 
дальнейшем л)азвернуть империалистскую военно-экономическую экспан
сию.

Делегации Советского Союза и Польской Народной Республики счи
тают, что на совещании в Женеве министрами иностранных дел продела
на определенная положительная работа. На совещании лучше выяви
лись позиции сторон по ряду вопросов, уточнены имеющиеся разногла
сия, сделаны попытки сблизить точки зрения сторон. Вместе с тем де
легации с сожалением отмечают, что на Женевском совещании из-за 
позиции западных держав до сих пор не удалось достичь соглашения о 
заключении мирного договора с Германией и нормализации положения в 
Западном Берлине.

Обе стороны считают, что для решения основных вопросов современ
ности важное значение могло бы иметь совещание глав правительств, 
которое обсудило бы и приняло решение по наиболее неотложным воп
росам современного международного положения, что, безусловно, способ
ствовало бы разрядке международной напряженности.

Обе стороны подчеркивают особое право Польши и Чехословакии уча
ствовать в обсуждении вопросов, касающихся германской проблемы и 
европейской безопасности.'

В заявлении подчеркивается, что Советский Союз и ПНР по-прежнему 
бу'Дут последовательно вести борьбу за заключение мирного договора с 
Германией. Учитывая реальную обстановку, указывается в заявлении, 
стороны считают, что в нынешних условиях мирный договор должен 
быть подписан с обоими существующими германскими государствами. 
Если же агрессивные круги Запада сорвут мирное урегулирование на 
этой основе, то Советский Союз и Польская Народная Республика под
пишет мирный договор с Германской Демократической Республикой и 
уверены в том, что мирный договор с ГДР будет подписан и другими го
сударствами, которые действительно заинтересованы в укреплении мира 
и безопасности в Европе.

Отмечая, что вполне назревшим решением вопроса о режиме оккупа
ции в Западном Берлине явилось бы' предоставление Западному Берлину 
гарантированного статуса вольного города, делегации подчеркивают что 
если попреки доброй воле ГДР и других социалистических стран не будет 
ликвидировано ненормальное положение в Западном Берлине, то с и ь г  
и Польша окажут Германской Демократической Республике поддержку в 
мероприятиях, которые она сочтет необходимым предпринять в рамках 
ее суверенных прав для устранения ненормальной обстановки в Запад
ном Берлине.

Полностью поддерживая предложение ГДР о заключении пакта о 
ненападении между ГДР и ФРГ и об отказе обоих г е Р м ™  ^ з а  ® 
от атомного и ракетного оружия, пра-вительства
Польши нноБЬ подтвердили, что граница по Одеру и Неиссе-Лужиц 
ной —  это единственно закошая, справедливая и нерушимая граница 
между Польшей и Германией.

Появ'ительства СССР и ПНР вновь указывают в заявлении, что они

стванами— участницами Варшавского договора и Североатлантическог 
и заявляют о своей поддержке предложения правительства По. 

ской Народной Республики о создании в Центральной Европе зоны, св - 
бедной от ядерного и ракетного оружия.

В настоящее время, говорится далее в заявлении, существуют усло
вия для того, чтобы народы балтийского  ̂и скаядИ'Нав'СК01ГО районов 
предприняли усилия для создания на Балтийском море зоны мирного 
сосуществования государств с различными социальными системами.

Советский Союз и По.чьская Народная Республика полностью поддер
живают предложение 6 создании безатомной зоны на Балканском полу 
острове.

в  заявлении выражаются горячие симпатии и поддержка всем 
альным и полуколониальным народам, ведущим мужественную борьбу 
п р о ™  всех форм колониализма, за свободу и независимость своих стран 
и полностью поддерживается справедливое и еуверенное право в е т ш  
китайского народа на освобождение и объединение все 
охватывающих Тайвань и прибрежные острова.

Руководящие деятели Коммунистической партии Советского Союза 
и Польской объединенной рабочей партии, говорится в заявлении, обме
нялись информацией о работе рвоих партий, обсудили вопросы партий
ных взаимоотношений, а также актуальные проблемы международного 
коммунистического и рабочего движения. В заявлении подчеркивается, 
что жизнь полностью подтвердила правильность выводов Декларации 
коммунистических и рабочих партий, принятой в Москве в ноябре 1957 
года.

Обе партии, говорится далее в заявлении, считают своим священным 
долгом и впредь вести непришримую борьбу с ревизионизмом, как 
главной опасностью в коммунистическом и рабочем движении на совре
менном этапе, а также с догматизмом и сектантством, которые ведут к  
отрыву от масс.

В заявлении отмечается, что в ходе переговоров были обсуждены 
также конкретные меры по дальнейшему укреплению связей и усиле
нию контактов между КПСС и ПОРП и была выражена решимость и в 
дальнейшем углублять и расширять дружественные отношения и брат
ское сотрудничество между Коммунистической партией Советского Сою
за и Польской объединенной рабочей партией.

Ответный дружественный визит партийно-правительственной делега
ции Советского Союза в Польскую Народную Республику, говорится в 
заключение заявления, явившийся яркой демонстрацией братской дружбы 
и союза обеих стран, будет способствовать дальнейшему развитию и рас- 
шире1нию дружбы и сотрудничества между советским и польским наро
дами, между народами всего социалистического лагеря и пос.тужит делу 
укрепления мира во всем мире.

Возвраи^ение в Москву из Польши 
партийно-правительственной 
делегации Советского Союза

в  Москву из Варшавы 23 июля 
в о звр атил ась партийно -шравительст- 
венная делегация Советского Союза, 
возглавляемая Первым секретарем 
Центрального Комитета ...КПСС и 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым. Она провела 
в братской Польше десять дней по 
приглашению Центрального Комите
та Польской объединенной рабочей 
партии и Правительства Польской 
О'ародной Республики.

Па Внуковском аэродроме собра
лись многочисленные представители 
трудящихся Москвы.

Партийнонправительственную де
легацию Советского Союза встреча
ли товарищи Л. И. Брежнев, К. Е. 
Ворошилов, Н. Г., Игнатов, Ф. Р. 
Козлов, 0. В. Куусинен, А. И. Мико- 
ян, Е. А. Фурцева, П. Н. Поспелов, 
Д. С. Полянский и другие.

Встречающие на аэродроме сер
дечно приветствовали товарища 
Н. С. Хрущева и других членов пар
тийно-правительственной делегации 
Советского Союза.

(ТАСС).

По почину Валентины Гагановой
Патриотический почин Героя Со- 

циалистичеокого Труда В. Гагановой 
подхватили горняки Донбасса и 
металлурги Приднепровья, машино
строители Харькова и трикотажники 
Киева, нефтяники Борислава и ле
сорубы Зака|рпатья, работники дру
гих отраслей промьгшлеяности.

Начальники передовых участков 
угольных шахт «Анненская», 

3— З-'бис и имени Сталина тре
ста «Кадиевуголь» Луганской обла
сти тт. В. Антипов, А. Чертов и 
Н. Якушев обратились к  пртийны м  
организациям с просьбой направить 
их работать на самые отстающие 
участки тех же шахт. Просьба удо
влетворена.

ЦК КП Украины принял шеци- 
алшое П01стая0'вле1ние по поводу 
патриотического почина инженерно- 
технических работников коммуни
стов— начальников передовых 
угольных участков. В цостано1Вле- 
нии отмечается, что их поступок —  
хороший пример выс'окопатриотиче- 
ского служения Родине, дело-вой от
вет на призыв партии об укрепле
нии руководства отстающими звень
ями в народном хозяйстве.

Всей ре1(жу1блике известно имя

Марии Корх —  знатной трикотаж
ницы Киевской трикотаж1Ной фаб- 
р ж и  имени Розы Люксембург, депу
тата Верховного Совета УОСР.1«Во1з- 
главляемый ею коллектив считает
ся гордостью предприятия. В эти 
дни она перешла на отстающий 
участок. Тов. Корх заявила: Л  
этот коллектив скоро будет среди 
лучших. Моя цель —  добиться, что
бы он завоевал право именоваться 
бригадой коммунистического тру
да».

Имя Валентины Гагановой в кол
лективе Саратовской швейной фаб

рики iN« 6 стало известно вешой 
этого года. И еще тогда М. Грачева 
последовала примеру вьипневолоц- 
кой прядильщицы —  перешла в от
стающую бригаду, которая ныне за
воевала почетное место в передовых 
рядах.

Теперь передовой бригадир 
В. Арон вовглавила последнюю на 
фабрике отстающую бригаду. Про
шло несколько дней, но уже сейчаа 
администрация и профкомитет отме
чают, что дела у отстающих швей 
поправляются,

(ТАСС).

АВТОМАТИКА 
НА СЕВЕ

Во Всесоюзно'М научно-исследова- 
тельокО’М институте электрифика
ции сельского хозяйства инженером 
Н. Н. Бурешео сконструирован мер
ный автомат для квадратно-гнездо- 
во'го посева разлшгных культур. В 
нем использована гладкая проволо
ка без обычных фиксаторов. Высев 
семян происходит при каждом обо
роте барабана — катушки, которая, 
вращаясь при расстиле и подборе 
гладкой проволоки, периодически 
замыкает К01нтакты для открытия 
клапанов электрическим током.

Совпадение поперечных рядков 
обеспечивается при постоянном на
тяжении проволоки особым стабили
зирующим устройством.

Сеялка, оборудованная п р и с т - 
со>блеяием Н. Буренко, становится 
автоматической и не требует ника
ких корректировок. В отличие от 
обычной «СКГК-6» она может ус
пешно работать на полях е неров
ным рельефо!^ и непрямоугольной 
конфигурации. Обратный проход аг
регата происхо'дит в любом месте без 
нарушения точности квадратов.

Произво'дительно'сть одной авто
матической сеялки в 1,4 раза, спа
ренных —  в 2,5 и  строенных —  в 
3,5 раза больше, чем обычной 
«СЕГЕ-6В».

Сеялка с автоматом имеет про
стую настройку на высев, обеспе
чивающий различную густоту стоя
ния растений. Она оборудована ди
станционным контролером качества 
работы клапанов высевающих аппа
ратов, который мгновенно преду
преждает тракториста о неисправно
сти клапана с указанием его по
рядкового номера.

Мерный автомат универсален и 
может быть применен на прицепных 
и навесных квадратно-гнездовых 
сеялках кукурузы, хлопчатника, 
свеклы, картофеля и на рассадопо
садочных машинах. Установка его 
проста и осуществима одним чело
веком за один час даже в поле-, 
вых условиях.

Электроэнергию мерный автомат 
получает от генератора трактора.

Сеялка с мерным автоматом ин
женера Н. Н. Буренко демонст
рируется на Выставке до'стижений 
народного хозяйства СССР.

(ТАСС).

Механизаторы Шегарского 
района начали уборку урожая

С К О Ш Е Н О  4 в  Г Е К Т А Р О В  Р Ж К
Богатый урожай вырастили нынче шегарокие хлеборобы. На колхоз

ных полях уже налилась озимая рожь, подошло время раздельной убор
ки.

■—  Медлить нельзя, — ' решили в колхозе «Россия».
Механизаторы вначале ■ вывезли безлафетные жатки, чтобы обкосить 

массивы 'И открыть дорогу лафетчикам. На лафетные жатки сели опыт
ные комбайнеры. На сте1рню легли первые валки. Особенно слаженно 
работают в четвертой бригаде уборочные агрегаты Владимира Назарова,- 
Ивана .Тедяева.

На многих массивах озимая роясь полегла. Тогда комбайнеры комму
нисты тт. Пучков и Еузнецов оборудовали жатки эксцентриковыми мо
товилами.

Нелегко убирать, полегшие хлеба, приходится косить е двух— трех 
сторон. Поэтому правление колхоза разработало дополнительные поощри
тельные меры для механизаторов, занятых на жатве.

В колхозе скошены первые 30 гектаров озимой ржи. На полях артели 
работает восемь агрегатов.

Начали косовицу ржи в колхозе «Ерасное знамя». Комбайнеры Петр 
Краснослободцев, Мария Таразаноъа и Афанасий Шараев оборудовали 
машины приспособлением для уборки полегших хлебов. За день они ско
сили 16 гектаров озимой ржи.

К уборке урожая все готово
в  нашей бригаде хлеб будет уби

рать лучший комбайнер колхоза 
ком'муниет TOIB. Ухарцев. Е убор
ке урожая у  него все готово: 

качественно отремонтиро'ваяы ком
байн II лафет, обкошены края полей 
озимой ржи. Лафет уже стоит наго
тове у поля ржи. Через день— дв-а 
тощ Ухарцев приступит к  ко'С01вище.

А сейчас знатный комбайнер

работает на заготовке кормов. На 
кониой се-нокосилке он скашивает 
ежедневно до 5 гектаров трав, пе
ревыполняя норму более чем в пол
тора раза. Н. П. Ухарцев служит 
примером для других колхозников.

А. ЛИПОВЦЕВ,
бригадир колхоза имени Ленина 

Пышкино-Троицкого района.

Будет 300 центнеров 
кукурузы с гектара

Четко обозначив квадраты, к у ку 
рузное поле тянется от дороги к  ле
су. Свежий ветер заворачивает ли
стья и чуть наклоняет крепкие стеб
ли растений. Сорняков нет. Так вы
глядит участок «королевы полей» 
колхоза имени Жданова Бакчарского 
района, который возделывает звено 
Николая Пименовича Величко.

Взяв обязательство получить 300 
центнеров зеленой массы с гектара, 
коммуН'Ист-звеяьевой еще весной 
заложил основу высокого урожая. 
Вместе с тракто'ристом Дмитрием Си
зовым оП внимательно изучил опыт 

передовиков выращивания кукурузы 
Н. Мануковского и М. Сажина, хоро

шо подготовился к  севу и провел его 
в лучшие агротехнические сроки.

Много времени и труда уделяет 
тов. Величко уходу за кукурузой. 

'Еак только «королева полей» взо
шла, Николай Пименович выехал на 

'участок и навесным культиватором

обработал ее в одном наиравлении.- 
Еогда растения укрепились и под

нялись на 15— 20 сантиметров, 
провел междурядную обработку в 
двух направлениях.

Кукуру’за быстро пошла в рост, но 
после дождей появились сорня,ки и 
стали заглушать ее. Тогда Николай 
Пименович выехал в поле и еще 
раз обработал кукурузу. Теперь сор
няки не мешают растениям, и к у ку 
руза быстро растет, нжапливая зе
леную массу. На всей площади в 50 

гектарю® виды на урожай хорошие. 
Отдельные стебли поднимаются на 
80 сантиметров —  метр от земли.

—  Обязательство выполним, - 
го-ворит тов. Величко. —  Теперь 
главное -— .убрать кукурузу до на
ступления первых заморозков. Убе
рем ее в лучшие кроки.

А. КАРАТАЕВ.
(Соб. корр.).

О тъезд товарища К. Е. Ворошилова
из Тбилиси

ТБИЛИСИ, 22 июля. (ТАСС). Се
годня утром трудящиеся Тбилиси 
провожали дорогого гостя —  Пред
седателя Президиума Верховного Со
вета СССР товарища К. Е. Вороши
лова, который находился здесь 
проездом из Еревана.

На аэродроме собрались тысячи 
представителей коллективов-пре.д- 
приятий, строек и , учреждений. го
рода. Почти у каждого провожаю-, 
щего в руках букеты цветов. На 
аэродром прибыли Председатель 
Совета Министров Грузинской 
ССР Г. Д. ДЖавахишвили, секрета
ри ЦЕ КП Грузии П. В. Кованов, 
Г. И. Кадагидзе, И. С. Долидзе, , 
Ф. Д. Думбадзе и другие руководя
щие работники республики.

Товарищ К. Е. Ворошилов тепло 
прощается ,с тбилисцами. Я и мои 
товарищи, ' побывавшие в вашем 
чудесном городе, говорит он, прино- 
,сим вам и в вашем лице всему гру
зинскому народу сердечную благо
дарность за столь радушный, прием.

Я бывал здесь, сказал далее- тов. 
Е. Е. Ворошилов, дважды, но это 
было более двух десятков пет'  на
зад. Неузнаваем стал теперь Тбили
си со своими прекрасными зданйя- 
ми, набережными,' широкими улика
ми II проспектами. Неузнаваемы Ста
ли и его люди. Это их творческим 
трудом, настойчивостью, уменьем 
создано все это богатство —  достиг
нутыми успехами мы обязаны. Ком

мунистической партии, которая ве
дет нас к  еще более прекрасному 
будущему.

Выступление К. Е . . Ворошилова 
неоднократно прерывалось горячими 
аплодисментами.

Товарищ К. Е. Ворошилов на
правляется к  'Самолету. Дружеские 
объятия, крепкие, рукопожатия, по
желания. счастливого пути. В ,8 ча
сов 50 минут «ТУ-104)> берет курс 
на'.Москву. .

,В  Москву отбыл также секретарь 
Президиума' Верховного Совета СССР 
М. П. Георгадзе.

,**•
В тот же день тов. Е. Е. Вороши

лов прибыл в Москву., ,
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Все силы коммунистов— делу 
технического прогресса'

Томский завод режущих инстшу- 
ментов после реконструкции станет 
одним из крупнейших инструмен
тальных заводов страны.

На заводе разрабатываются и 
внедряются новые технологические 
процессы, ведутся работы по меха
низации и автоматизации производ
ства. В цехе № 22 введена в экс
плуатацию автоматическая линия 
станков. В этом же цехе ведется ос
воение второй автоматической ли
нии и заканчивается оборудование 
станков бункерными загрузочными 
устройствами для третьей автомати
ческой ЛИВИИ.

После июньского Пленума ЦК 
КПСС борьба за технический про
гресс на предприятии усилилась. В 
цехах М  23, 25, отделе главного 
эяергетика завода С01здавы бригады 
автоматизации и механизации про
изводства. На состоявшемся ва заво
де со'брааш по 01бсуж1дению итогов 
июньского Пленума ЦК КПСС до
кладчик главный инженер завода 
тов. Будницкий, а также выступав
шие в прениях начальник цеха 
сверл тов. Горбунов, конструктор от
дела главного механика тов. Ага- 
фонников и другие рассказали об 
обязательствах этих бригад и пер
вых шагах их деятельности.

На заводе поддержан почин Ва
лентины Гагановой. Как сообщил в 
своем выступлении секретарь пар
тийной организации цеха метчиков 
тов. Локтионов, недавно в их цехе 
одна из лучших работниц цеха тов. 
Дурнева перешла на отстающий 
участок.

Тов. Будницкий подверг резкой 
критике факты проявления техниче
ского консерватизма на заводе. В 
цехе № 22 смонтированы первая и 
вторая автоматические линии. Но 
руководители цеха затянули подго
товку квалифицированных рабочих 
для них. Обслуживание и эксплуа
тация первой линии осуществляются 
неудовлетворительно. Виновен в 
этом начальник цеха X» 22 тов. 
Хейфец. Его действия фактически 
направлены на прекращение работы 
автоматической линии. Бывший сек-

С партийного собрания ряде цехов есть по 4 —  5 инжене-
завода режущих 
инструментов

ретарь парторганизации цеха тов. 
Аржадеев вместо освоения автомати
ческой линии под видом критики 
недостатков, пытался опорочить ее.

На заводе не выполнен полугодо
вой план организационно-техниче
ских мероприятий. Выступающие 
говорили, что прибывающее на за
вод оборудование долго не устанав
ливается и не осваивается. Работы 
по модернизации оборудования ве
дутся медленно. Резкой критике 
на собрании были подвергнуты от
делы снабжения, планово-производ
ственный и технический за то, что 
не заняли должного места в органи
зации производства и технического 
перевооружения предприятия.

Большой разговор завязался на 
партийном собрании о роли инжене
ров. в о'существле'нии мероприятий 
партии, направленных на техниче
ский прогресс.

Большая часть инженерно-техни
ческих работников настойчиво рабо
тает над совершенствованием произ
водства. На заводе известен конст
руктор тов. Михеев, который работа
ет над автоматическими линиями 
для метчиков. По его чертежам изго
товлены три автомата для клейме
ния изделий. Конструктор тов. Кня
зев разработал конструкции двух 
автоматических головок станков. 
Технологи тт. Новоселова и Кован
ная, мастера тт. Косихин, Козлов, 
начальники цехов тт. Емельянов, 
Амельянчик, молодые специали
сты тт. Степанов, Лавров, Завац- 
кий, Обрусник и другие активно 
участвуют в механизации и автома
тизации производственных процес
сов. Однако многие специалисты не 
проявляют творческой инициативы.

—  В условиях нашего завода, —  
сказал в своем выступлении глав
ный технолог завода тов. Князев,—  
технической интеллигенции предо
ставляется широкое поле для прояв- ■ 
ления своей инженерной мысли. В i

ров, но, как правило, они занима
ются только текущей работой.

Не заяямаютсл разработкой и 
вяе'Д1рением техличеоких мероприя
тий инженеры тт. Марухин и Ка- 
люсский. Мало , что делают для со- 
вершевство'йания техники инже
неры технологических бюро цехов 
М М  22, 25, 31 и  37. На собрании 
был поднят вопрос о том, чтобы пе
ресмотреть расстановку инженерно- 
технических работников и переклю
чить часть из них из управленче
ского аппарата на создание новой 
техники, усиление конструкторских 
групп.

Секретарь партийной организации 
отдела технического контроля тов. 
Елисеев, директор завода тов. Ар
хипов говорили о необходимости 
усилить борьбу за качество выпу
скаемой продукции.

Произведенная государственной 
контрольной лабораторией проверка 
качества выпускаемых заводом ин
струментов установила отклонения 
по некоторым видам изделий от чер
тежей. Грубые нарушения стандар
тов допущены по твердости инстру
мента. Этот серьезный сигнал встре
вожил коммунистов. Они потребова
ли принять необходимые меры для 
улучшения качества выпускаемой 
продукции, своевременного выполне
ния поставленной перед заводом за
дачи о переходе на выпуск совре
менных типов метчиков, плашек и 
сверл.

На собрании мало говорилось о 
роли партийных организаций цехов 
и партбюро завода в борьбе за тех
нический прогресс. Осуществление 
большщ задач, выдвинутых июнь
ским Пленумом ЦЕ КПСС, требует 
дальнейшего повышения уровня ра
боты парторганизации.

Коммунисты определили задачи 
парторганизации по выполнению ре- т 
шений июньского Пленума ЦК I 
КПСС. Избраны комиссии по осуще
ствлению контроля за хозяйственной 
деятельностью администрации.

А. КУЗИН.

ОРЕНБУРГСКАЯ ОБЛАСТЬ. Южноуральский машиностроитель, 
ный завод в городе Орске заканчивает отправку в Польшу деталей и 
узлов непрерывно.заготовочного прокатного стана. Этот стан будет 
установлен на металлургическом комбинате в городе Новая Гута.

На снимке: бригадир И. В. Дюжев готовит к отгрузке рольганги 
обводной линии прокатного стана для Польши.

(Фотохроника ТАСС).

Первый токарный 
автоматический участок

Глубже вникать в производство
Большой трудовой подъем вызва

ли в коллективе нашего завода ре
шения июньского Пленума ЦК 
КПСС. Рабочие, инженерно-техниче
ские работники решили досрочно вы
полнить годовой план по производст
ву кирпича.

Партийная организация разверты
вает в коллективе соревнование за 
досфочаде выполнение производст
венной программы.

На ответственные участки пред
приятия направлены, коммунисты, 
комсомольцы, которые показьшают 
рабочим пример добросовестного от
ношения к  труду. Так, в карьере по 
добыче глины работает коммунист 
тов. Попов, борющийся за звание 
ударника коммунистического труда. 
Комсомолка тов. Путинцева руково
дит передовым участком М  1. То
карь тов. Абрамовский освоил спе
циальность слесаря и сейчас являет
ся лучшим слесарем второго участ-j 
ка.

Партийная организация завода 
больше внимания стала уделять 
дальнейшей механизации и совер
шенствованию технологических про
цессов производства.

Но, надо сказать, эти работы ве
дутся медленно. Так, на участке 
№ 1 монтируется подъемная желез
ная дорога для подвозки угля к  
печам обжига. По пцану дорога 
должна быть сдана в эксплуатацию 
еще первого июня. Но монтаж ее 
еще не закончен. А главный инже
нер завода тов. Федотов не прини
мает мер для быстрейшего ввода ее 
в строй.

На заводе немало рационализато
ров производства. Но ими никто не 
руководит, • хотя на предприятии 
есть бюро рационализации и изо
бретательства, которое возглавляет 
главный инженер тов. Федотов. На- 
npmfep, было подано хорошее пред
ложение —  использовать отходы 
сешараторного цеха подшииникового

завода, которые идут в утиль, для 
поделки шайб. Но это предложение 
до сих пор не внедрено.

Партийное бюро мирится с этими 
недостатками, не повышает чувство 
ответственности у  хозяйственных 
руководителей за порученное де.то.

Много серьезных недостатков у 
пас на заводе-и в организации мас
сово-политической работы. В кол
лективе плохо организовано изуче
ние решений июньского Пленума 
ЦК КПСС, многие агитаторы сейчас 
бездействуют, на территории завода 
нет наглядной агитации.

Партийному бюро надо более глу
боко и конкретно заниматься произ
водством, шире использовать все 
формы и методы массовой работы, 
чтобы обеспечить успешное выпол
нение принятых коллективом обя
зательств.

Н. КОНОВАЛОВ, 
член КПСС, инструментальщик 

кирпичного завода № 3.

Четыре гидроко^гшровальных то
карных полуавтомата и один фрезер- 
ноцеитровальный станок московско
го завода имени Орджоникидзе вы
ставлены в ряд. Над ними располо
жены транспортные подъемные ме
ханизмы, они находятся над каждым 
станком и образуют своеобразные 
бункеры для хранения заготовок 
деталей, поступающих в процессе 
обработки.

Станки и подъемные механизмы 
составляют оригинальную автомати
ческую линию для обработки все
возможных валиков. Линия создала 
заводскими конструкторами. Все 
процессы Быпояняют механизмы. С 
последнего полуавтомата сходят пол
ностью обработанные изделия. Цикл 
изготовления деталей длится не

сколько минут. Их транспортировку 
в процессе обработки от станка к  
станку производят подъемные меха
низмы.

С созданием такого уникального 
токарного участка заводские инже
неры под руководством лауреата Ле
нинской премии главного конструк
тора ' И. А. Ростовцева разрешили 
важную задачу —  из одиночных то
карных полуавтоматов, которые за
рекомендовали себя как высокопро
изводительное скоростное оборудо
вание, они создают автоматические 
участки.

Первая линия изготовляется для 
Ярославского электромеханического 
завода.

(ТАСС).

С туден ты  помогаю т колхозу
Студеиты 285 группы физи- 

ко-мат0матичесио®>о факультета 
Томского педагогическо1Го ин
ститута приехали в колхоз 
«Восход» Бакчарского района, 
чтобы помочь колхозникам в 
полевых работах. Их направи
ли в бригаду, занятую заклад
кой силоса.

Прошло несколько дней, и 
студенты освоились с работой.

Все стали выполнять и перевы
полнять норму.

— Не отстаем от колхозни
ков. — с гордостью говорит 
Саша Коварев.

— Дружно работают студен
ты. '— подтве1рш1дает председа
тель колхоза Валеягин Гри
горьевич Асеев.

А. ИГНАТЬЕВ.

Н О В О Е  В Х О Д И Т  В  Ж И З Н Ь
Каждый день нашей жизни 

Я!рко покаяьшает, с каким боль
шим воодушевлением вооцри- 
няли советские люди решения 
июньского Пленума ЦК КПСС, 
как глубоко взволновало их 
Обращение Центрального Ко
митета Коммунистической па’р- 
тий еще ши|ре развернуть все- 
на1ро1диое сорев1ноеание за до
срочное выполнение семилетки, 
за техничеоний прогресс.

— Глубоко запали в сердце 
каждого из нас, — рассказы
вает инженер-конструктор за
вода режущих инструментов 
Э. Г. Завациий, — слова Обра
щения июньского Пленума ЦК 
КПСС ко всем советским лю
дям о том, что каждый труже
ник, изучив решения Пленума, 
должен' подумать,, как приме
нить их в своей работе.

Мы много думали, как прак
тически ответить на эти слова 
призыва родной партии. Реше
ние подоиазали новаторы пере
довых предприятий страны, 
создавшие бригады автоматиза
ции и механизации производст
венных процессов и взявшие на 
себя конкретные обязательства. 
Такую бригаду создали и мы 
при отделе главного энергетика 
завода.

...Перед нами несколько ак
куратно исписанных листков 
бумаги. В них мало слов, в 
этих замечательных докумен
тах нашего времени, но они 
полны глубокого смысла.

«Желая принять активное 
участие в выполнении поста
новления июньского Пленума 
ЦК КПСС, направленного на 
ускорение коммунистического 
строительства в нашей стране, 
мы создаем бригаду по автома
тизации и механизации техно- . 
логических процессо;в и берем 
на себя обязательство в этом 
году;

1. Создать малогабаритную 
электрическую тележку грузо
подъемностью до 100 кило
граммов для механизации вну
трицеховых- перевозок загото
вок и деталей.

Бригады, автоматизации 
и механизации действуют

2 . Разработать, отладить и 
внедрить автст|ривад к затыло- 
вочным станкам.

3. Г. Завацкий, инженер-кон
структор В. Н Обрусник, , ин- 
женер-канструктор, В. П. До- 
кин, элентрослесарь, В. Б. Ва. 
шкун, электрослесарь».

На другом листе — план ра
боты бригады. Здесь строго 
определены сроки всех работ.

Бригада создана несколько 
дней назад, но в ее активе не 
только намеченные планы; Чле
нов нового коллектива связыва
ет уже давняя цроизводствен- 
ная дружба.

Окончив Томский политехни
ческий институт, год назад при- 
шлД на завод молодые специа
листы комсомольцы Эрик За- 
вацний и Вера Обрусник, На
стойчивые, любознательные, 
они быстро нашли свое место в 
большом заводском коллективе, 
проявили себя способными мо
лодыми специалистами. Снача
ла они внедряли автопривод к 
сварочному аппарату, котооый 
разработал инженер И. С. Вит- 
нер. Автор перешел на другой 
завод, и молодым-«1пециалнстам 
пришлось немало потрудиться, 
внедряя новое приспособление, 
при помощи которого были ав
томатизированы основные про
цессы сварки. Это было первой 
пробой сил, большой практиче
ской школой.

Затем молодые инженеры- 
конструкторы решили сами 
сконструировать автопривод 
для , затыловочных станков. 
Тщательно разрабатывали схе
му, изготовляли детали буду
щего автоматического приспо
собления, экспериментировали, 
сами отве.ргали старые и нахо
дила новые решения. Вот здесь 
им на помощь и пришли 
остальные члены будущей

бригады автоматизации и меха
низации.

С Василием Докиным мы 
познакомились, еще не захо
дя в цех. На центральной 
заводской, аллее среди портре
тов лучших' людей завода есть 
и его портрет. Хороший произ
водственник, один из лучших 
рационализаторов предприя
тия. Восемь лет работает он на 
за;В:оде, был токарем, фрезеров
щиком, сейчас — слесарь ше
стого разряда. И везде оставил 
он добрый след. Это он вместе 
с мастером А. В. Кузьминым 
разработал и изготовил ставок 
для рядовой намотки катушек 
электромагнитных пускателей, 
ликвидировав на этой операции 
ручной труд. Изготовил он и 
специальное приспособление, 
позволившее заменить фрезе
ровку коллекторных пластин 
штамповкой. Экономятся время 
и металл, повысилась произво
дительность труда.

Владимир Вашкун—электро
слесарь высшего, седьмого раз
ряда, активный рационализа
тор.

Не случайно именно к этим 
передовым рабочим и обрати
лись молодые инженеры с 
просьбой помочь ИЗГОТОВ;ИТЬ 
ряд деталей для нового авто
матического приспособления. 
Так завязалось творческое со
дружество. Но встречи были 
редкими, эпизодическими.

Другое дело сейчас, когда 
сформировался творческий кол
лектив, когда под общим обяза
тельством есть подпись каждо
го из этих молодых пытливых 
людей. ,.

Когда намечали план работы, 
решили сначала взять немно
гое, но важное.

Сейчас в цехах заготовки, 
детали и инструмент перевозят
ся в ручных тележках.

' • ■*

ш ш т

Сконструировать небольшую 
электротележку, которая мо
жет быть использована для пе
ревозки материалов во всех це
хах, — значит, механизировать 
многие трааспортяые операции, 
облегчить труд десятков людей.

На заводе не раз брались за 
решение этой проблемы. Рабо
тал над этим и Василий Докия. 
Но такой тележки до сих пор 
не создано.

— Силенок не хватило в оди
ночку, — улыбаясь, говорит 
Василий Докин. — А теперь у 
нас вот какая бригада, — .он 
показывает на своих, товари
щей, — дело выйдет наверня
ка.

Уже проведены предвари
тельные наметки, определены 
основные принципы будущей 
тележки. В августе будет окон
чательно разработана ее кон
струкция.

Больше практических шагов 
сделано для выполнения второ
го пункта обязательства 
внедрения автопривода для за- 
тыловочного станка. Сейчас при 
обработке модульно-дисковых и 
червячных фрез суппорт с рез
цам полается и отводится вруч
ную. Задача состоит в том, 
чтобы автоматизировать эти 

. операции. ' Инженеры Завац
кий и Обрусник уже разра
ботали электрическую часть 
автоприводэ. В изготовлении 
элементов схемы, в ее совер
шенствовании активно участво
вали электрослесари В. Докин 
и В. Вашкун. Но впереди мно
го работы, прежде чем затыло-

вочныи станок превратится в 
полуавтомат.

Доброе дело начали моло
дые энергетики завода режу
щих инструментов. Инженеры 
и рабочие, плечо к плечу, рука 
об руку, решают практические 
дела автоматизации и механи
зации. Оки четко наметили ру
бежи, которые им предстоит 
взять в борьбе за технический 
прогресс.

На заводе родились и дру
гие бригады автоматизации и 
механизации. Совместно'" рабо
тать нал автоматизацией про
цессов на заводской подстан
ции решила другая группа от
дела главного энергетика, кото
рой руководит старший мастер 
М. Комаров. Бригада нова
торов цеха сверл, которой ру
ководит инженер В. Кузне
цов, начала разработку специ
ального приспособлешя, кото
рое позволит совместить две 
операции на шлифовке сверл.

Черты нового, коммунисти
ческого властно входят в жизнь. 
Одна и,з них — неустанная за
бота рабочих, инженеров и тех
ников о техническом прогрессе 
на своих предприятиях.

Е. ШАТОХИН.
•

На снимке: члены бригады 
автоматизации и механизации 
производственных процессов 
(слева направо): электросле
сарь В. П. Докин, электросле
сарь В. В. Вашкун и инженер- 
конструктор Э. Г. Завацкий.

Фото Ф. Хитриневича.

Не допускать разрыва 
между косовицей трав 

и скирдованием
☆  ☆

в  наши функции 
не входит»..

Идет дej:ятый час зтра, но на лу
гах первой бригады колхоза «Путь 
социал’изма» Томского района тиши
на.
. У крыльца конторы колхоза тол

пятся десятка три мужчин и жен
щин.

—  Почему люди не на лугах?
Ждем машину, —  ответил 

бригадир тов. Витковский.
Косовица трав и закладка сило

са в 9тч)й бригаде начались только 
в 10 часов утра. Но с 3 часов дня 
работа  ̂ снова приостановилась: от 
комбайна не на чем отвозить сило
сную массу. За день бригада зало-, 
жила силоса Bceipo 23 тонны, не 
выполнив задаиия и наполовину.

Не лучше организован труд и во 
второй бригаде этого колхоза. Косо
вицу трав здесь ведут на высоком 
срезе, сено стогуют плохо про
сушенным. В результате сено 
быстро согревается и портится.

Уход за сеноуборочной техникой 
не организован, в результате проис
ходят частые поломки, и  она подолгу 
простаивает.

Все это привело к  отставанию 
колхоза на заготовке кормов. 21 ию
ля план закладки силоса здесь был 
выполнен лишь на 31 процент, а за
готовки сена —  на 11 процентов.

В колхозе «Память Кирова» 
очень хороший травостой. Но кол
хоз недопустимо отстает. Причина 
этого —  плохое использование тех
ники. В колхозе 5 тракторных се
нокосилок, 10 конных. Машинисты 
тракторных сенокосилок не вы
полняют норм выработки. Мешают 
частые простои техники из-за неор
ганизованности и поломок. Совсем 
не используется силосоуборочный 
комбайн —  у него неисправный 
транспортер.

Плохо используется сеноубороч
ная техника в колхозах имени Ста
лина, «Вперед к  коммунизму».

Крупные недостатки в использо- 
ваеии техники должны были, каза
лось, обеспокоить руководителей 
Корниловской РТС, обслуживающей 
эти колхозы. Но главный инженер 
Корниловской РТС т. Селезнев на 
вопрос: «Как идет заготовка кор-

и

мов в  ̂колхозах, как испояьзуетсд 
техника?», ответил: '«Не знаю, это 
не входит в наши функции».

В РТС крайне плохо оргаяизова- 
нЬ исполнение заказов колхозов на 
ремонт.сеноуборочных машин.

Полмесяца назад сломалась пятка 
у ножа тракторной сенокосилки 
ко.тхоза имени Калинина. Дали за
каз в РТС на изготовление новой 
пятки, но ее до сих пор не изгото
вили, и тракторная сенокосилка про
стаивает.

В колхозе «Путь социализма» у  
сенокосилки сломался вал привода 
косогона. 10 дней назад правление 
дало заказ РТС изготовить деталь, 
но этого не сделали. Сенокосилка 
простаивает.

Можно привести и другие приме
ры безразличного отношения руко
водителей РТС к  заготовке кормов. 
Даже сейчас, в разгар сеноубороч-' 
ных работ, не организовано дежур
ство ремонтников в ночное время и 
в выходные дни. Поэтому быстро 
отремонтировать вышедшую из 
строя машину колхозы порой не 
имеют возможности. Только по этой 
причине, например, с 18 по 21 
июля простоял силосоуборочный 
комбайн в колхозе «Путь социализ
ма», хотя ремонтных работ было 
всего на 2— 3 часа.

В колхозах радиуса РТС не соблю
даются графики технического ухода 
за механизмами.

Руководители РТС не осуществ
ляют контроля за хранением в кол
хозах техники, без учета расходуют 
запасные части и детали. Лицевые 
счета по колхозам на расход запас
ных частей не заведены. Поэтому в 
одних колхозах они в избытке, а в 
других запасных частей нет. Так, 
всевозможных запчастей в колхозе 
имени Сталина насчитывается более 
чем на 70 тысяч рублей. В этом 
колхозе в избытке такие детали, ко
торых нет во многих других колхо
зах и лаже в РТС.

Непонятно, почему Томский рай
ком КПСС и райисполком мирятся с 
такой работой Корниловской РТС.

В. НОВОСЕЛОВ, 
наш соб. корр.

Темпы можно увеличить
ТУГАН. (По телефону). За про

шедшую пятидневку труженики Ту- 
ганского района, пользуясь благо
приятной погодой, усилили темпы 
заготовки кормов для общественного 
животноводства.

Хорошо организована заготовка 
кормов в сельхозартели «Трудовик», 
где председателем тов. Подепросве- 
тов. Колхозники этой сельхозартели 
организованно рано утром выходят 
на луга и работают до ночи. Среди 
полеводческих бригад развернуто 
соревнование за быстрое заверше
ние заготовки кормов. Первенство 
держит бригада П. Макаревича. 
Здесь ежедневно перевыполняют 
нормы стогометчики А. Качаев, 
В. Жданович, не отстает от них 
А. Шедловский, счетовод колхоза, 
который уже вторую неделю занят 
на баготовке кормов.

Большую заботу о создании проч
ной кормовой базы проявляют кол
хозники сельхозартели «Победа». 
За пять дней здесь заготовили более 
4 тысяч центнеров сена, скосили бо
лее 200 гектаров трав, значительно 
перевыполнив пятидневное задание. 
В колхозе создано 1 1 'звеньев, рабо
тают 4 тракторных и 11 конных 
сенокосилок. Особенно хорошо об
стоят дела в бригаде тов. Лилькова,

расположенной в деревне Баранце- 
во. Эта бригада близка к  заверше
нию плана. Из 2.300 центнеров се
на по плану заготовлено более двух 
тысяч центнеров. Звеньевые 
В. Гудачкина, А, Конникова хорошо 
организовали труд колхозников, са
ми показывают пример в работе, 
систематически перевыполняя днев
ные нормы. В бригаде широко при
меняется скирдование" сена на во
локуши. Отлично работают на косо
вице трав машинисты сенокосилок 
Н. Глухов, В. Арефьев.

Но руководители ряда колхозов и 
партийных организаций плохо моби
лизуют колхозников на создание 
прочной кормовой базы.

Рядом с колхозо'м «Победа» нахо
дится крупный колхоз «Прогресс», 
с начала косовицы здесь заскирдо
вано 4.400 центнеров сена, а мож
но было сделать в два раза боль
ше.

Плохо организована заготовка 
кормов в колхозах имени Крупской 
и «Сйбиряк»..

В ряде колхозов образовался боль
шой разрыв между косовицей трав 
и скирдованием сена. Всего по райо
ну не за'сжирдоваяо сено с площади 
более 4.000 гектаров. Этот разрыв 
надо быстрее ликвидировать.

И.ЗАБАРИН.

СЛЕДОВАТЬ ПРИМЕРУ 
ПЕРЕДОВЫХ КОЛХОЗОВ

ШЕГАРКА. (По телефону). Пере
довые колхозы района стремятся до 
начала массовой уборки урожая за
готовить как можно больше кормов 
для общественного скота.

Организованно идет заготовка си
лоса в колхозе «Молот», из плана 
2.390 тонн-к 22 июля было заложе
но 2.300 тонй. Первая полеводче
ская бригада этого колхоза, руково
димая тов. Пяткиным, 20 июля 
выполнила план закладки силоса. В 
траншеи заложено свыше 400 тонн. 
Правление колхоза отметило хоро
шую работу колхозников этой 
бригады Н. Горбатенко, Т. Пятки- 
ной, г. Высотина, М. Коржиловой, 
А. Можаровой, - Л. Новиковой, 
Ф. Новикова. Они ежедневно перевьг 
П0.ЛНЯЛИ нормы. Хо'рошо работал на 
подвозке силосной массы шофер 
А. Еремкин. 4

Сейчас все силы первой бригады 
переключены на стогование сена. .

' Хорошо идет закладка силоса в 
колхозах «К новым победам», имени 
Сталина, «40 лет Октября» и дру
гих.

Сейчас колхозы приступили к  за
кладке силоса из сеяньгх трав.

Больше чем на 40 процентов вы
полнен план загото'вки сена в кол
хозе «Красное знамя». 815 тонн 
сена застоговано в колхозе «К но
вым победам», что составляет 33 
процента к  плану.

Однако работы на стоговании ве
дутся медленно. В районе образо
вался большой разрыв между коше
нием и стогованием. Более 3,5 ты
сячи гектаров трав лежит в валках. 
Особенно медлят со стогованием 
сена колхозы «Путь к  коммунизму». 
«Россия», «Прогресс».

Наступила уборка хлебов. Надо 
мобилизовать все силы, чтобы быст
рее завершить заготовку кормов.

М. МАЛЬЦЕВ.

„Советы начинающим садоводам**
Томское городское общество 

мичуринцев выпустило из печа
ти брошюру «Советы начинаю
щим садоводам».

Брошюра окажет помощь на
чинающему садоводу в выборе

места, в правильной подготовке 
почвы и в посадке плодовых 
деревьев и ягодников. Садово
ды получат консультацию по 
уходу за насаждениями, а так
же по борьбе с вредителя'ми и 
болезнями садовых культур.

А
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в  областном краеведческом музее открылась передвижная 
выставка Государственной Третьяковской галереи. Это боль
шое событие в культурной жизни г. Томска. Более тысячи то
мичей собралось на открытие выставки.

Старший научный сотрудник Третьяковской галереи 
Р. И. Донченко ознакомила посетителей с фондом выставки.

На снимке: посетители выставки знакомятся с картиной 
Я. М. Соколова «У родных берез». Фото К. Багаевой.

Д Н Е В Н И К  И С К У С С Т В

Концерты артистов 
московской эстрады

Поет Нина Дорда
в  Томске выстулает коллектив 

артистов москов'Ской эстрады с 
участием известной исшолнитель- 
ницы эстрадных песен солистки 
Всес'оюзиото радио и телевидения 
Нины Дор'да.

Программа концертов разнообраз
на. Она начинается интересным 
выступлением жонглеров М. Оль
ховской и А. Артамонова.

Аплойисме-нтами на'граждают зри
тели молодых танцоров В. Абрамова 
и А. Веселкина, легко, нео|рйнуж- 
деняо исполнивших шуточные рус
ский и гуцульский танцы.

Остроумным, мастерским по ис
полнению Sum выступление 
М. Цифринович с куклами, особенно 
удачна пародия на заумные лекции 
лекторов-начетчиков.

Ряд традиционных иллюзионных 
номеров артисты эстрады В. Мали
новская и К. Зайцев сумели испол
нить по-но'вому, внеся в исполне
ние элементы юмора.

Артист А. Фрейдлин читал сти.хи 
советских поэтов. Особенно проник
новенно, с большим чувством артист 
исполнил стихотворение К. Симоно
ва «Сын».

Ведущая концерт артистка 
Т. Искандерова показала себя спо- 
еобной ивполнйтельни1цей в жанре.

музыкального фельетона и конфе
ранса.

Центральное место в про'грамме в 
обоих отделениях отведено лцриче- 
окой эстрадной песне в исполнении 
Нины Дорда.

Она спела песню Людвиковского 
«Майское утро», «Сердечную пес
ню» Мурадели, лирический вальс 
«До завтра» и «Поезда» Фельцмана, 
«Девический хоровод» и «Гаммы» 
Липского и многие другие. Можно 
с полным основанием сказать, что 
Нина Дорда является одной из та
лантливейших артисток эстрады. 
Ее исполнению свойственны заду
шевность, мягкость, лиризм. Для 
актрисы характерен тонкий вкус в 
отборе различных оттенков, придаю
щих своеобразие каждой новой пе
сенке.

Нина Дорда выступает в сопро
вождении сп01сюбных молодых арти
стов инструментального ансамбля 
(Н. Огнев, JI. Лишжий, Г. Мельни
ков, Д. Элыптейя).

Ансамбль ИСП0Л1НИЛ также «Мо
лодежную фантазию» в обработке 
Н. Огнева. Слушатели могли позна
комиться со звучанием некоторых 
электромузыкальных инструм0нтов.

Томичи тепло встретили москви-

" "  Г. НИКОЛАЕВ.'

КОНЦЕРТЫ ШКОЛЬНИКОВ 
НА СЕЛЕ

В первой половине июля 
Томским горощоним отдело)м на
родного образования и Домом 
пионеров был организован вы
езд в Томский район объеди
ненного ансамбля песни и пля
ски школ №№ 43, 48 и участ
ников художественной самодея. 
тельности Дома пионеров.

Целью выезда было — дать 
несколько концертов для тру- 
дяЕцихся Томского района, при
нять участие в полевых рабо
тах в колхозе, собрать мате
риалы о революционном 
прошлом района, а также оз
накомиться с работой ремонт

но-механических баз в посел
ках Самусь и МорякоБка.

В коицергах приняли участие 
хор в составе восьмидесяти че
ловек, оркестр народных ин
струментов, 5 танцевальных 
групп, солисты.

С большим успехом прошли 
концерты в клубах паселнов Са
мусь, Моряковна, с. Петро
павловка, на Самусьской ре
монтно-эксплуатационной базе., 

Участники похода хорошо 
от;}охнули, закалились. Они 
провели несколько дней на бе
регу озера в сосновом лесу.

А. КУЛИКОВ, 
директор Дома пионеров.

Главное— СВЯЗЬ 
с производством

о
А .  С Е Р Е Г И Н ,  

н а ч а л ь н и к  Т о м с к о г о  
э л е к т р о м е х а н и ч е с к о г о  

и н с т и т у т а  и н ж е н е р о в  
ж е л е з н о д о р о ж н о г о  

т р а н с п о р т а

Обсуждая решения XXI съезда 
КПСС, ученые Томского электроме
ханического института инженеров 

железнодор|ожного транспорта раз
работали меры по улучшению науч
но-исследовательской работы. Пос
ле июньского Пленума ЦК КПСС 
коллектив института принимает 
меры к  расширению и укреплению 
связи с производством.

В этом году с предприятиями сов
нархозов и управлениями Министер
ства путей сообщения заключены 
новые договоры более чем на пол
миллиона рублей, и есть еще немало 
предложений от совнархозов с 
просьбой к  ученьш института взять 
на себя разработку ряда актуальных 
научных проблем, связанных с борь
бой за успешное выполнение семи
летнего плана.

Как известно, решениями XXI 
съезда партии перед железнодорож
ным транспортом поставлены боль
шие задачи.

Особенно многое предстоит сде
лать в связи с широкой электрифи
кацией железных дорог. За семилет
ку в стране долж1но быть электри
фицировано около 20 тысяч кило
метров железных дорог, в том числе

Писыяа 
в  р е д а к ц и ю
Нужды жителей 

новостроек
Не раз на сессиях местных Сове

тов поднимался вопрос о бытюво,м 
обслулситании населения новых 
улиц и жилых поселков на окраинах 
г. Томска, о развертывании там тор
говли. По сделано еще очень мало.

В поселке Степановка проживает 
несколько тысяч рабочих и  ш уж а- 
щих. Если жителю Степановки нуж 
но купить хлеба, он должен ехать 
за несколько километров в город. 
Хлебного магазина на Степановне 
нет.

Не торгуют здесь молоком и ово
щами. В двух ларьках, которые име
ются на Степановке. молока в про
даже не бывает. Нет у нас ларьков 
по продаже овощей.

Следовало бы открыть на Степа
новке небольшой базар, где населе
ние могло бы приобрести необходи
мые продукты, П0Т05ГУ что поездки 
на центральный рынок отнимают 
много времени.

Нет на Степановке столовой или 
закусочной.

Расширяя сеть предприятий тор
говли и обществеиного питания, не
обходимо учитывать нужды населе
ния новостроек, открывать там но
вые матазины, столовые, ларьки.

' С. ТИМОФЕЕВ.

НА ЖЕНЕВСКОМ СОВЕЩАНИИ МИНИСТРОВ
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

значительная часть магистрали 
от Москвы до Дальнего Восто
ка. Уже сейчас заканчивается 
электрификация Томской железной 

■ дороги, успешно ведется она н а , 
Красноярской и Восточно-Сибирской 
дорогах. Причем на Красноярской 
дороге электрификация будет осу
ществляться не на постояином, а 
на переменном токе, что более эко
номично.

Вот эти главные направления раз
вития транспорта в семилетке и бе
рутся учеными ТЭМИИТа в основу 
научно-исследовательской работы.

Большая группа научных сотруд
ников под руководством профессора 
М. Ф. Карасева, доцента 10. Е. Не- 
болюбова трудится над совершенст
вованием конструкций электриче
ских машин,, в частности, над 
улучшением коммутации тяговых 
двигателей электровозов и теплово
зов. Эти работы осуществляются 
учеными совместно с коллективами 
Новочеркасского электровозострои
тельного завода.

Кандидат технических наук 
А. С. Лисовский разработал' новый 
метод расчета рам тележек электро
возов. Его методика принята и ис- 
по'льзуется электровозостроительны
ми заводами. Новый тип вагона с 
мотором для промышленных пред
приятий будет создан научными ра
ботниками кафедры электрической 
тяги совместно с коллективом Ка
лининградского вагоностроительно.го 
завода.

Ученые кафедры энергоснабжения 
железных дорог в содружестве с 
работниками Красноярской желез
ной дороги уже сейчас, пока еще не 
готова электрифицированная линия, 
приступили к  разработке новой те
мы— к  выявлению влияния локомо
тивов переменного тока на первич
ные системы энергоснабжения.

Где приобрести 
спираль

для электроутюга?
в  MaraaHiHiax Томска продаются 

электроутюги, выпускаемые заводом 
«Сибэлектр01Мотор». Нередко у них 
перегорает шираль. В магазинах же 
спиралей не бывает. На вощ)ос —  
почему нет в продаже стиралей, 
продавцы отдела хозяйственных то
варов Томского главунивермага от
вечают так:

—  Обращайтесь на завод, изготов
ляющий электроутюги.

Торгующим' организациям необхо
димо решить этот вопрос,

_________^С ТЕРХО В.

По следам 
неопубликованного 

письма
Группа рабочих Томского треста 

очистки написала в редакцию о 
том, что по вине администрации 
задерживается выдача заработной 
платы.

Секретарь Кировского райкома 
КПСС тов. Будников сообщил 
нам, что факты подтвердились. В 
настоящее время заработная пла
та рабочим выплачена. Секретарю 
партийной организации треста 
очистки тов. Петровскому указано 
на неправильное отношение к  жа
лобам рабочих.

Интересные работы осуществляет 
кафедра теоретической и прикладной 
механики под руководством, доцен
тов 0. И. Лоткина и JI. Д. Ефимова. 
Этим коллективом разработана мето
дика расчета конструкций цельно
металлических пассажирских ваго
нов, которая уже принята' вагоно
строительными заводами. Примене
ние этой методики позволяет найти 
необходимые параметры основных 
узлов вагона, сохраняя высокую 
прочность .его при значительной эко
номии металлов. Этот же коллектив 
в содружестве с инженерами Кали
нинградского вагоностроительного 
завода выполнил расчеты по устой
чивости вагонов-самосвалов для 
промышленных предприятий и за
ключил договор на проектирование 
нового типа вагона-самосвала.

Кафедра вагонов под руководст
вом доцентов А. А. Дычко и 
М. Ф. Черкашина проводит боль
шую работу по улучшению конст
рукций грузовых вагонов, а также 
конструкции автосцепки и ее фрик
ционного аппарата. Ученые ищут 
способы улучшения работы буксово
го узла в суровых климатических 
ус.ловиях, что очень важно при вы
соких скоростях движения поездов.

Ученые кафедры физики доценты 
В. И. Карпов, А. Ф. Колесников и 
топент кафедры техно.догии металлов 
М. П. Прищепа вместе с коллекти
вом Новосибирского стрелочного за
вода ведут ндучно-исследовате.чь- 
скую работу по повышению проч
ности сердечников коестовин стре
лочных переводов. Правильное ре
шение этого вопроса позволит удли
нить сроки с.лужбы сердечников и 
принесет транспорту многомиллион
ную экономию средств.

Кафедра автоматики и телемеха
ники, а также кафедра транспортной

ЖЕНЕВА, 22 июля. (Спец, 
корр. ТАСС). Дискуссия на сего- 
лняишем плена|риом заседании 
Женевокоио совещания, которое 
проходило под дредседательством 
гоюуда|рств0Н1ного сеиретаря США 
К. Ге|ртвра, показала полную не- 
оостоятельность позирий западных 
держав, которые' в каче,отве «аль
тернативы» совегокому предложе
нию о созданий О(бщеге1рманснаго 
комитегга выдвинули на заседании 
20 июля весьма туманно сформу
лированное предлаже1ние о том, 
чтобы Женевское совещание в 
Своем нынешнем составе продол
жало в течение ничем не ограни
ченного периода свое существова
ние «в целях рассмотрения гер
манской проблемы в целом» и что
бы оно. рассматривало также воп
росы, относящиеся к раоширешпо 
и развитию 'контактов между дву
мя частями Германии.

Даже некоторые буржуазные 
твейцарсадае газеты вынуждены 
бьии расценить это предложение 
как маневр, предпринятый делега
циями западных держав для того, 
чтобы хоть как-нибудь ослабить 
неблагоприитное впечатление от 
их упорного нежелания дать са- 
м,им немцам возможность вступить 
в переговоры по таким коренным 
общенациональным проблемам, 
как мирный договор, развитие кон
тактов между о1бонми гермаясиами 
государствами и германское един
ство.

Глава делегации ООСР 
А. А. Громыко, высту.пнв1ший пе:р- 
вым на сегодняшнем заседании, 
подверг критике -последние пред
ложения западных держа,в и пока
зал их непри10МлеМ1ость в качестве 
базы для neperoBiopoB.

Нашомнив, что на совещанм 
уже который день происходит 
обмен мнениями о возможности 
организации переговоров между 
ГДР и ФРГ для рассмотрения 
ими таких вопросов, имеющих 
первостепенное значение для не
мецкого народа, как подготовка и 
заключение мирного договора с 
Германией, разработна мер, на
правленных на восстановление на
ционального единства, и развитие 
контактов между обоими герман. 
сними государствами, А. А. Гро
мыко отметил, что западные дер
жавы не идут дальше словесного 
признания значения мирного до- 
гаВ'Ора с Германией. Как только 
совещание переходило к рассмот
рению конкретных предложений, 
имеющих целью поставить на де- 
лов'ую основу реше'ние про'блемы 
мирного договора с Германией, 
сра,зу же проявлялось два диа
метрально противоположных под
хода к этой проблеме. С одной 
стороны, выражалось неуклонное 
стремление без каких-либо прово
лочек приступить к практическо
му решению задачи мирного уре
гулирования, исходя из реально
го положения, сложившегося в 
Германии. С другой же стороны 
— налицо явная тенденция всеми 
способами уклониться от заклю
чения германского мирного дого
вора, оттянуть решение этого во
проса на неопределенное время.

Эти две различные линии, про
явились и в выступленмях пред
ставителей ГДР и ФРГ на сове
щании. Казалось бы естествен
ным при таком положении, под
черкнул А. А. Громыко, чтобы 
представители обоих германских 
государств сошлись вместе и по
пытались рассмотреть возможно
сти преодоления имеющихся раз
ногласий и выработки единой не- 
меЦ|Ной точки зрения по вопросу 
о мирном договоре. Какие могут 
быть возражения против этого? 
Разве Это причинило бы какой-то 
вред четырем государствам, не
сущим основную ответственность 
за мирное урегулирование в Гер- 
магани? Отнюдь нет. Напротив, 
переговоры между ГДР и ФРГ 
были бы лишь полезными как для 
самих немцев, тан и для великих 
держав, поскольку они заинтере-

связи под руководством профессора 
заслуженного деятеля науки и тех
ники П. А. Азбукина, доцента 
Н, Ф. ЕотляренК'О при участии уче
ных кафедры теоретической элек
тротехники под руко!водство'м про
фессора Р. А. Воронова ведут иссле
дования по совершенствованию ав
томатических устройств сигнализа
ции и связи на трашш'орте. Выпол- 
неиие этих работ будет cinocodcTBO- 
вать большей безопаоно'Сти и повы
шению скоростей движения поездов.

Большое значение для проектиро" 
вания железных дорог с электриче
ской тягой поездов и прокладки 
необходимых линий связи имеет ра
бота по изучению удельной прово
димости земли, что даст возмояс- 
ность правильно запроектировать 
.линии связи и обеспечить- их рабо
ту без помех. В течение ряда лет 
доцент В. У. Костиков проводит этгл 
исследования на дорогах Сибири. 
Работы уже выполнены на линии 
дороги от Новосибирска до Братска. 
В ближайшее время из института 
выезжает экспедиция для продолже
ния исследований удельной проводи
мости земли на участках железных 
дорог до Читы.

Интересные исследования по 
улучшению радиосвязи и примене
нию телевидения на транспорте ве
дут доцент Р. М. Шевчук и канди
дат технических наук А. И. Раков. 
А. И. Раков и лаборант ' l l .  Н. Гу
ляев разработали оригинальную кон
струкцию измерителя радиопомех в 
диапазоне железнодорожных радио
станций и уже испытали его на 
ряде дорог. Сейчас .лаборатория ин
ститута изготовила и передала один 
такой прибор Омской железной доро
ге и заканчивает изготовление дру
гого —  для Томской дороги. Этот 
прибор позволяет обнаруживать ис
точники помех. Это обеспечивает

сованы в упрочении мира в Ев
ропе.

Но, судя по всему, подчерннул 
А. А. Громыко; правительства 
ненотарых держав не хотят ни 
Н01рмализации отношений между 
двумя частями Германии, ни 
оздо1ровле:ния обстановки в Евро
пе в целом. Похоже на то, что 
их пугает сама мысль о возмюж- 
нооти сделать какой-тю шаг в 
этом надравлеиии.

Отметив далее, что предложе
ние CaBeiTciKoro пАнвительства о 
перегов'орах между двумя герман
скими государствами npepyoMaT- 
ривает обсуждение дредставитеЛ'Я- 
ми обеих частей Ге,рмании и та
кой проблемы, как объединение 
Германии, А. А. Громыко оказал: 
мы потому настойчиво выступаем 
за переговоры и сближение между 
двумя германскими государства
ми, что в нынешней обстановке 
иного пути к воостановлеН'ИЮ 
германского единства вообще не 
существует. Если кое-кто и пы
тается делать вид, будто объеди
нение Германии М'Ожет быть осу
ществлено чужими pyKaiMH, цри- 
несано извне, путем издания ка
ких-то предписаний для немцев, 
то это может делаться лишь для 
отвода глав.. .

Перейдя к тому пункту совет
ских предложений, который пре
дусматривает, чтобы одним из 
предметов раосмютренин на пере
говорах между дв1умя германски
ми государствами явился вонрос 
о раз;витии контактов между ГДР 
й ФРГ, А. А. Громыко ' сказал, 
что хотя в предложеииях запад
ных держав гоже упо(минало!сь о 
контактах, однако они хотели бы 
говорить лишь о связях сугубо 
технического харакге;ра, к-от.орые 
и без того уже в течение продол- 
Ж'ительното времени сущестоуют 
между ГДР и ФРГ. Но как могут 
немцы, опросил А. А. Громыко, 
прийти к единому мнению по та
ким коренным проблемам, как 
мирное урвгул1ироАание с Герма
нией и ее объединение, если кон
такты между обеими частями 
Германии будут ограничиваться, 
как здесь уже упоминалось, та
кими вопросами, как трамвайное 
сообщение и почтовая и телефон
ная связь?

Глава делегации СССР указал 
далее на несостоятельность утвер
ждения западных держав о том, 
что если немцы вступят между 
собой в переговоры, будь то в об
щегерманском комитете или иным 
приемлемым для них способом, то 
это дескать повело бы чуть ли не 
к углублению раскола Германии. 
Какое же это «углубление 
раскола», сказал оя, если речь 
идет о выработке совместной 
платформы немцев по вопросам 
мирного догов'ара и единства Гер
мании? С V каких это пор устране
ние разногласий между немц&ми 
стало означать «углубление рас
кола» Германии? Подо'бная логи
ка хромает на обе ноги.

Резюмируя ' э т у  часть своего 
■выступления, А. А. . Громыко за
явил, что вывод из факта упорно
го сопротивления правительств 
западных держав, не говоря уже 
о правительстве ФРГ, созданию 
общегерманского комитета или 
провадееию переговоров между 
ГДР и ФРГ в иной приемлемой 
для них форме ясен: они являют
ся противниками как заключешн 
мирного договора, так и объеди
нения Германии, хотя на словах 
не прочь продемонстрировать 
свою забоду о решении этих за
дач, особенно задачи германского 
единства.

Затем глава делегации СССР 
остаиов'ился на внесеняо1М на 
днях делегациями западных дер
жав предложении о том, чтобы 
вместо организации прямых пе
реговоров между ГДР и ФРГ 
превратить Женевское совещание 
министров иностранных дел в 
какойч'о перманентный институт, 
в рамяах которого велись, бы бес
конечные, к тому же ничем не

лучшую слышимость, что очень 
важно для работы железных дорог, 
связь на которых поддерживается 
между станциями и движущимися 
поездами.

Кафедра теплотехники под руко
водством профессора В. А. Шваба 
проводит исследования в области 
пневматического транспорта сыпу
чих материалов. Эти исследования, 
осуществляемые в содружестве с 
коллективом Томского завода рези
новой обуви, практически использу
ются на этом заводе Д'ЛЯ транспор
тировки молотого мела.

В ближайшее время институт по 
просьбе Иркутского совнархоза на
мерен заключить договор и прове
сти исследования влияния неполно
фазного режима линий электропере
дачи Щеокого напряжения на ли
нии связи и разработать меры по 
защите линий связи.

Но в организации научно- 
исследовательской работы в ин
ституте имеются еще существен
ные недостатки. Один из них —  
слабая связь ученых института с 
предцриятиями Томского совнархоза. 
Институт предлагал совнархо
зу заключить договоры по ряду 
исследований, которые проводят
ся научными работниками. Пред
лагалось девятнадцать тем, но в 
совнархозе ответили, что их интере
суют только две темы ■— это за

щита кабелей от коррозии блулсдаю- 
щими токами и по коммутации 
электрических машин' постоянного 
и переменного тока. Однако, отме
тив актуальность этих тем, работни
ки  совнархоза не сказали, где прак
тически могут быть ими использо
ваны имеющиеся теоретические раз
работки. Странно, что в совнархозе 
не считают актуальной пневматиче
скую транспортировку сыпучих ма
териалов, в то время как помимо

orpaiHiMHeiHiHbie вб времени перего- 
в!Оры, причем великие державы 
должны были бы эавиматвея рас- 
смстреиием чисто немецких дел, 
относящихся к объединению Гер
мании, а предотавите'ли ГДР и 
ФРГ выполняли бы подообные 
фушщии «советников».

Собственно гоВ'Оря, сказал 
А. А. Громыко, в этом предло
жении мы находим яркое выра
жение основной позиции запад
ных держав по германскому воп
росу. Они хотели бы, чтобы че
тыре дер!Йавы сидели на верши
не некоей пирамиды и диктовали 
свою В'олю по таким вопросам, 
как выработка немецких законов, 
проведение выборов и референду
мов в Германии и т. п., а немцы 
выступали бы лишь в роли по
слушных иснол'нителей этого дик
тата. И авторы таких предложе
ний еще говорят о свободе для 
Германии. Если это свобода, то 
только свобода для иностранных 
держав навязывать овю'И ре-шения 
немцам.

По существу, заявил оя далее,  ̂
последние предложения, внесен
ные западными державами, на
правлены на то, чтобы не допу
стить создания единственно воз
можной основы для усилий, на
правленных к объединению Гер
мании, конечно, эти предложения 
— не база для neperoBiopoB.

Выразив сожаление по поводу 
того, что предложееие Советско
го правительства О'б образоваиии 
общегермаяокого комитета встре
тило негатив'Мое отйО'шение со 
стороны западных держав, 
А. А. Громыко сказал: мы не хо
тели бы, однако, терять надежды 
на то, что будет найдена форма 
переговоров, приемлемая для обо
их германских государств. Мы 
предлагали разные варианты на 
этот счет, в частности установле
ние для начала контакта между 
двумя германскими делегациями 
на нашем 'совещании с тем, что
бы этот контакт впоследствии 
был продолжен в другом месте 
по согласованию между обеими 
сторонами. Мы слышали здесь и 
другие предложения. На щрош- 
ЛО'М заседании министр иностран
ных дел ГДР д-р Вольц высказал 
ряд соображб'Ний о формах пере- 
гоВ'оров между ГДР и ФРГ, кото
рые, ПО нашему убеждению, яв
ляются достаточно гибкими й за
служивают серьезного изучения.

Одним словом, вопрос о пере
говорах между немцам1и никак 
нельзя считать утратившим свою 
остроту. Советская делегация, со 
своей стороны, готова продол
жать попытки найти согласован
ное решение этого вопроса на на
шем совещании. Хотелось бы -ду
мать, что западные державы зай
мут более конструктивную пози
цию в отношении реальных путей 
сближения между обеим1И частя
ми Германии.

Как мы уже заявили минист
рам иностранных дел США, Анг
лии и Франции, мы не возражаем 
против того, чтобы параллельно 
происходил обмен мнениями по 
вопросам, относящимся к времеи- 
ному соглашению о Западном 
Берлине. Такой метод рассмотре
ния обсуждаемых нами вопросов 
позволил бы более реально оце
нить трудности, которые нам 
предстоит преодолеть, и выяснить 
имеющиеся возможности дости
жения соглашения.

В заключение А. А. Громьщо 
ответил на заданный С. Ллойдом 
в его выступлении 20 июля воп
рос, каково будет положение в 
течение срока действия времен
ного соглашения о Западном Бер
лине, а также во время перегово
ров, которые предусматриваются 
советским предлО'Жением по исте
чении срока действия соглаше- 
вия, и нет ли опасности, что одна 
из сторон может предпринять в 
этот период односторонние дейст
вия.

В ходе действия временного 
соглашения по Западному Берли

ну, заявил А. А. ХТромьшо, а так
же в ходе переговоров, которые 
должны быть проведены на сове
щании государств — участников 
настоящего Шеневского совеща
ния для рассмотрения вновь воп
роса о Западном Берлине, со сто
роны Советского Союза не будет 
цредаринято однострронних дей
ствий. Разумеется, мы исходим из 
того, что никаких нарушений со
глашения не будет допущено и 
другими участниками соглаше
ния.'

Я надеюсь, подчеркнул в за
ключение глава делегации СССР, 
что в этом вопросе отньше не 
будет никаких неясностей.

Когда А. А. Громыко закончил 
свое выступление, взял слово госу, 
дарственный секретарь США 
К. Гертер. Его выступление пока
зало, что представители западных • 
держав бессильны противопоста
вить какие-либо доводы против 
ясной и точной аргументации де
легации СССР в обоснование 
своей позиции и какие-либо воз
ражения против критики предло
жения западных держав об «уве
ковечении» Женевского совеща
ния, содержавшейся в выступле
нии А. А. Громьшо.

То, о чем говорил К. Гертер, 
представляло собой повторение 
различных измышлений относи
тельно существа советских пред
ложений, которые уже много раз 
опровергались советской делега
цией.

Так, он вновь повторил утвер
ждение западной пропаганды о 
том, будто Советский Союз «вы- ‘ 
звал берлинский кризис», хотя 
каждому непредубежденному на
блюдателю ясно, что выдвижение 
Оов'етским Союзом вопроса о За
падном Берлине было вызвано 
стремлением ликвидировать то 
кризисное, чреватое упр0130й делу 
М!ира положение, которое порож
дено сохранением изжившего се
бя оккупационного режима в За
падном Берлине.

О характере «аргументации», к 
которой прибег К. Гертер, свиде- 
тельству^от и его утверждения о 

*том, будто правительства СССР 
и ГДР, выдвигая предложение о 
создании общегерманокого коми
тета, «ясно заявили, что они со- 
гдасились бы на воссоединение 
Германии, при условии каммуни- 
зации всей реопуб,пикн».

Выступление М. Кув де Мюр- 
виля, взявшего слово после 
К. Гертера, было выдержано в 
том же духе. Вновь глава фран
цузской делегации, стремящейся 
во что бы то ни стало помешать 
организации переговоров мевду 
ГДР и ФРГ по жизненно важным 
для всего немецкого народа проб
лемам, повторил утверждение, 
будто между вопросом об обще
германском комитете и вопросом 
о Западном Берлине нет никакой 
связи.

Хотя в ряде своих заявлений, 
в том числе и на сегодняшнем 
заседании, делегация СССР дала 
ясный ответ на вопрос о том, нет 
ли опасности односторонний дей
ствий со стороны СССР по исте
чении срока действия соглашения 
о Западном Берлине, М. Кув де 
Мюрвнль, как, впрочем, и К. Гер
тер, продолжал утверждать, буд
то на этот счет существует ка
кая-то неясность.

Выступивший последним
С. Ллойд выразил сожаление по 
поводу отрицательного отношения 
делегации СССР к последнему 
предложению западных держав. 
Он заявил при этом, что это пред
ложение не требует от какой-ли
бо стороны, чтобы она согласи
лась полностью с позицией дру
гой стороны.

В заключение своего кратного 
выступления глава делегации Ан
глии заявил, что он хотел бы 
изучить сегодняшнее выступление 
А. А. Громыко и впоследствии 
высказать свою точку зрения.

На этом заседание закрылось.

совнархоза по договору и в содру
жестве с коллективом «Томкабеля» 
эти работы на заводе уже ведутся.

Серьезным недостатком в поста
новке научно-исследовательской ра
боты в институте является то, что 
еще не все научные работники при
нимают в ней участие. Около трид
цати научных работников не наш
ли еще места в коллективах, зани
мающихся разработкой актуальных 
научных проблем, связанных с нуж
дами и запросами производства. 
Мало -что сделали ' за послед
ние годы после защиты кандидат
ских диссертаций доценты И. С. 
Елохин, В. П. Иванцов и некоторые 
другие.

Вина в этом, разумеется, не толь
ко самих научных сотрудников, 
инертно относящихся к делу, но Иу 
администраций института,- которая 
не проявляет достаточной требова
тельности к  ученым, отстающим от 
жизни.

Слабо привлекаются к  проведению 
научно-исследовательских работ 
студенты старших курсов, которые 
мог.ли бы оказать большую помощь 
преподавателям в их работе и в то 
же время сами приобретали бы на
выки проведения научных исследо
ваний.

Существенным недостатком, ме
шающим улучшению научно-иссле
довательской работы, является от
сутствие полиграфической базы в 
институте, а также длительные за
держки с печатанием научных тру
дов в Томске. Некоторые работы, 
йюдготовленные к  печати, выходят 
только через полтора— два года. 
Сборники трудов института, приня
тые университетским издательством, 
как правило, задерживаются.

Руководители института, кафедр 
и исполните.ли работ слабо еще бо
рются за быстрейшее внедрение

научных исследований в производ
ство. В прошлом году по заданию 
Министерства путей сообщения ин
ститут разработал десять тем. От
четы по ним представлены Глав
ному управлению министерства, но 
в план в'недрения работ на первое 
полугодие 1959 года министерство 
включило только две темы. В этом 
году по заданию министерства так
же разрабатывается ряд тем. Надо 
добиться, чтобы о'ни качественно и 
в -срок были выполнены и быстрее 
внедрены на предприятиях тран-
аП'О'рта.

Ученые ТЭМИИТа могли бы сде
лать значительно больше для народ
ного хозяйства, если бы институт 
располагал необходимыми площадя
ми для размещения новых лабора
торий. Для института строится еще 
один учебный корпус, но ведется 
строительство очень медленно. Под
рядчик —  трест «Томсктрансстрой» 
(г. Новосибирск) и егр строительной 
участок в городе Томске в течение 
всех трех лет принимают занижен
ные планы работ и тем самым тор
мозят окончание строительства. Не
смотря на бесконечные переговоры 
и требования к стройте,тям, инсти
тут не смог добиться ускорения тем
пов сооружения нового корпуса.

Ученые института, воодушевлен
ные решениями XXI съезда партии и 
июньского Пленума ЦК КПСС, на
правят* все свои усилия на улуч
шение постановки научных иссле
дований, связанных с разработкой 
новой техники, технологии, автома
тизацией производственных процес
сов. Считая своим первейшим до.т- 
гом шагать в ногу с жизнью, - с 
запросами времени, они полны ре
шимости внести свой вклад в до
срочное выполнение семилетки, в 
дело быстрейшего построения ком
мунизма в нашей стране.
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Инсценировка суда над Глезосом 
и другими греческими патриотами

ПОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Новая доменная печь 
на металлургическом заводе «Щецин».

(Фотохроника ТАСС),

Канадский ученый 
поездке в Советский 

Союз
ОТТАВА, 22 июля. (ТАСС). 

Широко известный в Канаде уче
ный, ректор одного из крупней
ших учв(бных заведений страны— 
университета Мак-Гила в Мод- 
реале Сирил Джеймс посетил не
давно вместе с группой амегрикан- 
оких профессоров и работников 
высшего образования Советский 
Союз.

По возвращении в Канаду Си
рил Джеймс опубликовал в газе
тах «Монреаль стар» и «Оттава 
ситшзен» серию статей, в кото
рых делится ОБОИМИ впечатлени
ями о поездке в СССР.

Энергичный советский народ, 
заявляет Сирил Джеймс, быстро 
движется вперед. С каждым днем 
повышается уровень его жизни, 
который сейчас на 40 процентов 
выше, чем 7 лет назад. В обла
сти развития науки и техники, 
как показал спутник. Советский 
Союз догнал Запад, и Советское 
правительство делает все возмож
ное, чтобы обеспечить превосход
ство Советского Союза в этой 
области.

Любой отчет представителей 
Запада, посетивших Советский 
Союз, указывает канадский уче
ный, должел обязательно начи
наться с признания того факта, 
что русские глубоко уверены в 
том, что ком1мунизм -— Л1учшал и 
наиболее правильная философия. 
«Мы, — подчеркивает он, — дол
жны признать этот факт и 
строить все свои отношеиия, ис
ходя из него... Мы ДОЛЖНЫ по
кончить со своими туманными до
водами против коммунизма' и по
пытаться понять идеи и помьклы, 
обычаи и конечные устремления 
русских»,

С. Джеймс с завистью описы
вает, насколько легко каж1Дому 
юноше и девушке Советского Со
юза получить высшее образова

ние. Для этого, заявляет он, ему 
не надо ломать голову, где взять 
деньги для платы за обучение, 
общежитие, учебники и на пита
ние. Советское правительство 
обеспечило своей молодежи бес
платное образование и выплачи
вает студентам стипендии, на ко
торые они могут жить и спокойно 
учиться.

Огромное впечатление на Сири
ла Джеймса произвело развитие 
науки и образования в восточных 
распубликах Советского Союза, 
которые относительно недавно не 
имели ни письменности, ни школ, 
ни тем более университетов. Рас
сказывая о посещения универси
тетов в Ташкенте и Самарканде,
С. Джеймс заявляет, что он уви
дел там «грандиозные достиже
ния». «Все это, — пищет он в 
заключение, — не может не вы
звать нашего восхищения. Проде
лана огромная работа, достигну
ты прекрасные результаты».

АФИНЫ^ 22 июля. (ТАСС). 
Сегодня на суде над Манолиоом 
Глеэосом и другими демократами 
с последним . слотом выступили 
обвиняемые.

«Поскольку обвинение против 
меня не основано ни на каких 
доказательствах; — заявил Маио- 
лис Глезсс, — я рассматриваю 
его к ж  клевету, которую я не 
могу оставить без ответа. История 
моей жизни, мое отношение к 
родине являются достаточным от
ветом на это. Мне нет нужды за
щищать себя в этом. Я хочу ве
рить, что для,господ судей важ
нее всего будет воля народа и 
цревьппе всего — закон. Я не 
совершил действий, в которых 
меня обвиняют. Я никогда не 
встречался с КолИ'Яннисом. Меня 
обвиняют только в политических 
целях».

Слото берет Элефтерос Вуцас:
«Я отвергаю обвинение в шпио

наже, которое не имеет и не мог
ло иметь отношения ко мне, как 
члену Коммунистической партии 
Греции. Я отвергаю это обвоте- 
ние, как необосноваиное. Я отбра
сываю пропаганду вражды и 
антикоммунизма ».

В этом месте цредседатель суда 
грубо приказывает Вуцасу замол
чать. Вуцас замечает: «Я делаю 
заявление по существу». Предсе
датель: «Ты что, находингься
здесь, чтобы давать политические

ринструнция?» Вуцас требует, 
чтобы ему все-таки раз^шили 
сказать все, что он хочет. Пред
седатель в бешенстве кричит: 
«Садитесь, или вас - выведут из 
зала, — и обращаясь к полицей
ским, — немедленно выведите 
его из зала».

Вуцас вынужден прекратить 
свое заявление.

Трикалинос говорит: «Королев
ский прокурор не оказал ничего,, 
что оправдало бы его предложе
ние вынести мне смертный при
говор. Я боролся и борюсь за мир 
как за пределами моей родины, 
так и в самой Гфеции. Выражаю 
надежду, что этот процесс будет 
последним процессом, основан- 
ньш на этом, несомненно, ан
тиконституционном законе 375». 
«Я отвергаю обвинение и хочу 
сказать вам, господа судьи, что 
буду и впредь вести борьбу за 
родину и народ».

Сингеларис заявил, что проте
стует против того, чтобы его за 
политические убеждения осудили 
как шпиона. Это было бы позо
ром для Греции.

Каркаянис отклонил при1писы- 
ваемое ему обвинение в шпиона
же и заявил, что его можно су
дить только за политическую дея
тельность.

Затем суд удалился на совеща
ние для вынесения приговора.

Судебная расправа 
над греческими патриотами

АФИНД51. 22 июля. (Корр.
ТАСС). Несмотря на полную не
виновность . Манолиса Глезоса, 
что убедительно доказано в ходе 
судебного процесса, несмотря на 
требоваеия мировой общественно
сти, греческая реакция, поправ 
законы собственной страны, со
вершила судебную расправу над 
Манол,исом Глезосом.

Сегодня афинский военный 
трибунал вынес приговор, по ко
торому Манолис Глеэос осужден 
на 5 лет тюре,много заключения 
с последующей ссылкой в кон- 
цеитрациояный лагерь на 4 года 
и лишением политических прав 
на 8 лет. Это даже более жесто
кий приговор, чем требО'вал про
курор. Этим позорным пригово
ром греческие власти бросили 
вызов греческо,му народу, народам 
всего мира, делу свободы и демо
кратии.

Несмотря на провал фальшиво
го обвинения в «шпионаже», 
Э. Вуцас и Г. Трикалинос приго
ворены к пожизненному тюрем
ному заключению, А. Сингеларис 
— к 15 годам тюремного заклю
чения с последующей^ ссылкой на 
5 лет и лишением политических 
прав на 7 лет, А. Каркаянис — 
к 11 годам тюремного заключения

с последующей ссылкой на 5 лет 
и лишением политических прав 
на 7 лет, К. Рагузерндис — к 
пяти годам тюремного заключе
ния с последующей ссылкой на 
4 года и лишением политических 
прав на 5 лет, Мария Григориаду 
— к одному году тюремного за
ключения и лишению политиче
ских прав на 5 лет.

Приговор военного трибунала 
окончательный и обжалованию не 
подлежит,

И. АБЛАМОВ.

Пресс-конференция 
юристов в Афинах

АФИНЫ, 23 июля. (Корр. 
ТАСС). На состояшпейся вчв^  
вечером пресс-конференции вид- 
нью юристы с мировым именем 
Г. Мур, советник английской ко
ролевы, Г. Ароистейн, бельгий
ский юрист, геяе1раль1ный секре
тарь бельгийокаго общества борь
бы за права человека, и Э. Ара- 
ножо, французский юрист, пред
ставитель Международной лиги 
борьбы за права человека,, при
сутствовавшие на процессе 
М. Глезоса и других обвиняемых, 
в совместном заявлении разобла
чают незаконный характер этого 
процесса.

, «Приговоры воанного трибуна
ла не оправданы фактами и не 
отвечают требованиям правосу
дия. Когда речь идет о жизни и 
свободе человека, обвинение не 
может баз'ироваться на утвержде
ниях полиции», — гов'орится в 
залвлеиин.

Юристы подчернивают, что 
процесс носил открыто политиче
ский характер. «Поскольку Гле
эос является одним из руководи
телей ЭДА и директором газеты 
этой партии «Авги», обвиявние 
против него имеет в то же время 
целью подорвать политическое 
доверие к этой партии».

Авторы заявления указывают, 
что против Глезоса и других об
виняемых не было представлено 
никаких доказательств и все дело 
основано на предположени,ях по
лиции. «Что касается Глезоса, 
его встреча с ком1мунистичеоким 
руководителем — единственный 
факт, на котором основано обви
нение против него, доказывается 
только показаниями супружеской 
четы, добытыми в условиях не
сомненно подоврительных и взя
тыми назад публично». Юристы 
указывают, что процесс проводил
ся на основе драконовского зако
на 375, запрещающего всякую 
возможность аппеляции.

В заключение юристы обраща
ются к авторитетным греческим 
властям, чтобы «приговоры бы
ли бы облегчены всеми возмож
ными путями — или же путеси 
помилования, или же пересмот
ра».

И. АБЛАМОВ.

Первенство области 
по футболу

Ожесточенные бои в Омане
БЕЙРУТ, 23 июля. (ТАСС). 

«Борьба оманского народа против 
англичан приобрела характер ши
роких, хорошо организованных 
вое,иных действий», — говорится 
в письме, опубликованном вчера в 
газете «Аль-Хайят». Его автор 
Мухаммед Ахмед Сафуни, находя- 
гДийся в ставке оманских патрио
тов, заявляет: «Бои в Омаие не 
только не прекращаются, а, на
оборот, становятся все более оже
сточенными. Оманские патриоты 
с каждым днем прио,бретают все

З А Б А С Т О В К И  В А Н Г Л И И
.ЛОНДОН, 22 июля. (ТАСС). 

Пять недель бастует более 150 
тысяч типографских рабоч1ИХ, тре
бующих повышения заработной 
платы и более короткой рабочей 
недели. Попытки предпринимате
лей издавать газеты с помощью 
штрейкбрехеров терпят провал. 
По-прежнему не выходит более 
тысячи провинциальных утренних 
и вечерних газет и еженедельни
ков. В забастовке не участвуют 
рабочие типографий центральных 
газет,« но из-за ограничвнн-ого 
снабжения типографской краской, 
вызванного забастовкой солидар
ности рабочих фабрик типограф
ской краски, лондонские газеты

выходят в сокращеином объеме.
Другие про^оюзы оказывают 

финансовую поддержку бастую
щим, и многие из них регулярно 
делают еженедельные взносы в 
пользу типографских рабочих.

Бастующие организуют пикеты, 
митинги и демонстрации. Бчера 
более 300 рабочих демонстриро
вали в течение целого дня с пла
катами около типографии Джона 
Дикинсона в Эпсли (Хартфорд
шир), где предприниматели ис
пользуют штрейкбрехеров.

Продолжается забастовка на 
автомобильном заводе «Моррис 
моторе» в Каули, вблизи Оксфор
да, в которой принимают участие

около 3.000 рабочих. Забастовка 
началась на прошлой неделе в 
знак протеста против увольнения 
цехового старосты,

С 20 июля продолжается заба
стовка 200 рабочих красильного 
цеха автомобильного завода ком
пании «Остин моторе» в Лонг- 
бридже (Бирмингам), требующих 
улучшения условий груда.

Тысячи рабочих, занятых на 
строительстве завода синтетиче
ского каучука америкаиокой фир
мы «Дюпон» в Дерри (Северная 
Ирландия); начали ■ вчера заба
стовку в знак протеста против 
увольнения одного рабочего.

новых сторонников. На их сторо
ну переходят солдаты из армии 
измеоЕика оманского народа пра
вителя Маската Саида Таймура. 
Благодаря победам, одержанным 
в последнее время над англичана
ми, оманские бойцы располагают 
ныне большим количеством гор
ной артиллерии, пулеметов и раз
личного военного снаряжения. 
Несмотря на численное превос
ходство англичан и их союзников, 
а также отсутствие танков и 
авиации, оманские патриоты ве
дут теперь организованную ..вой
ну, укрепившись в горных райо
нах, недоступных для танков и 
авиации противника».

Спуск на воду 
американского 

атомного корабля
НЬЮ-ЙОРК, 22 июля. (ТАСС). 

По сообщениям печати, вчера на 
судоверфи в Камдене (штат Нью- 
Джерси) состоялась официальная 
церемония спуска на воду перво
го американского торгово-пасса
жирского судна «Саванна» ■ с 
атомны.м двигателем.

По сообщениям печати, «Саван
на» будет сдана в эксплуатацию 
после того, как судно пройдет 
длительное морех/одное испыта
ние.

Закончились' игры на первенст. 
Во области по футболу, среди ко. 
манд сельских районов. Б этом 
году в розыгрыше приняли уча
стие команды десяти районов и 
рабочего поселка Могочино.

В первой зоне играли команды 
Пышкнно-Троицкого, Тугаяского и 
Зырянского районов. Победитель, 
ницей вышла команда Пышкино. 
Троицкого района.

Во второй зоне встретились 
команды Бакчарского, Кожевни- 
ковского и Шегарского районов. 
Здесь сильнейшей оказалась 
команда Шегарского района.

В третьей зоне встретились 
команды Молчановского, Томского 
районов и , команда рабочего по
селка Могочино. Победила коман
да Томского района.

В четвертой зоне соревновались 
команды двух районов — Колпа. 
шевского и Каргасокского. Игра 
между ними закончилась крупной 
победой команды Колпашевского 
района, выигравшей встречу со 
счетом 9:1.

Таким образом, право на учас
тие в финальной игре получили 
команды Пышкино-Троицкото, 
Шегарского, Томского и Колпа
шевского районов. Три дня между 
ними шла упорная спортивная 
борьба за право называться чем. 
пионом области.

В результате команды Томского 
и Колпашбйского районов набрали 
по 5 очков из 6 возможных. У 
команды Томского района оказа
лось лучшее соотношение забитых 
и пропущенных мячей (15:4), чем 
У команды Колпашевского района 
(12:6). Команде Томского района 
было присуждено первое место и 
присвоено звание чемпиона облас.

I ти по футболу на 1959 год среди 
команд сельской молодежи. 
Команда награждена переходящим 
кубком и дипломом. Второе место 
заняла команда Колпашевского 
района и третье — команда Пыш. 
кино-Троицкого района. Обе 
команды награждены дипломами.

Подводя итоги соревнования 
сельских футболистов, следует 
сказать, что класс игры их еще 
невысок. Игроки команд плохо ви
дят поле своего партнера, часто 
играют по «системе» — лишь бы 
ударить мяч сильнее, отогнать его 
подальше от своих ворот; отсутст. 
вует пасовка. Одна из причин это
го — не налажена связь с 
городскими командами, не про< 
водятся показательные выступ, 
ления, товарищеские встречи 
по фзггболу с сильнейшими фут
больными командами области. 
За три года своего существования 
команда мастеров . класса «Б» 
«Оибэлектромотор», например, ни 
разу не выступила в игре с сель
скими футбол‘ИСтами.

В будущем перед соревновани
ями сельских ф5гтболистов нужно 
командировать к ним тренеров, 
лучших игроков для передачи 
опыта и помощи в подготовке к 
соревнованиям.

В заключение следует сказать о 
неправильном поведении руково. 
дителей спрртивных организаций 
Асиновского района, которые пы. 
тались подставить в свою команду 
незаяв ленных игроков. Поэтому 
команда Асиновского района была 
снята с соревнований. Вызывает 
недоумение и тот факт, что Пара- 
бельский, Чаинский, Кривошеин. 
ский, Тегульдетский районы не 
выставили команд на соревнова
ния.

К. ОКИШЕВ,

На кубок СССР по футболу
Команда «Оибэле1втромо1гор», 

выступая в играх на нубок СССР 
по футболу, выиграла встречу с 
командой г. Комкомолвена-на- 
Амуре со счетом 1:0., Таним об
разом, томсиая комаида получила

право участвовать в дальнейшем 
розыгрыше кубка СССР. Очеред
ная ее встреча будет с мастера
ми класса «А» — футболистами 
киевского «Динамо»,

ПРОИСШЕСТВИЯ 
Пожар в закрытой квартире

Недавно в пожарную часть горО|да 
То.мока сообщили о пожаре в доме 
М  9 по переулку По'дгориому. При
бывшая пожарная часть обна
ружила, что из окна квартиры 
Е. И. Лебедевой идет густой дьш. 
Дверь оказалась на замке. Когда 
вскрыли квартиру, то обнаружили^

что в электросеть был включен 
электрочайник. Лебедева забыла вы
ключить чайник, закрыла квартиру 
и ушла на работу. Это явилось при
чиной возникновения пожара.

Только бдительность жильцов до
ма и своевременный вызов пожар
ной команды предотвратили пожар.

ПОГОДА

По со,общению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 24 июля ожидается пере
менная облачность, кратковремен
ный дождь, ветер юго-западрый с 
переходом на северо-западный, 
7— 12 метров в секунду, темпера
тура воздуха 17 — 22 градуса 
тепла.

24— 28 июля переме1нная
облачность, временами дождь, ме
стами грозы, ветер юго-западный, 
5 --1 0  метров в секунду, темпе
ратура воздуха ночью 9 —14, 
днем — 18 — 23 градуса тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

1»о-^о о  0.0  о  о

Кинотеатр имени М. Горького.
24 июля — новый художест

венный фильм «Первый экзамен». 
Сеансы: 8-50. 10-30, 12-10, 1-50, 
3-30, 5-10, 6-50, 8-30, 10-10. 

Кинотеатр имени И. Черных 
24 июля.. Большой зал—новый 

цветной художественный фильм 
«Скрытые настроения». Сеансы: 9, 
10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 
9, 10-30. Малый зал — «Чужая 
родня». Сеансы: 9, I I ,  1, 3, 5, 
6-55, 8-50, 10-45.

Кинотеатр городского сада 
24 июля—новый художествен

ный широкоэкранный фильм «До
рога длиною в год» (1-я серия). 
Сеансы: 10-40, 12-20, 2. 3-40,
(Касса работает с 10 час. утра). 
5-20, 7, 8-40, 10-20. (Касса рабо
тает с 4-30 дня).

Телевящешяе
Пятница, 24 июля

19.00. Очерк. У нас в гостях 
поэт Илья Овраменко. 19.15. Эст
радные песни советских компози
торов 'в исполнении артистки Все
российского гастрольно-концерт. 
ного объединения Нины Дорда. 
20.10. Новая кТгнохроника. 20.30. 
Кинололесть. «Ее большое серд
це». В главной роли Тамилла Ага. 
мирова.

Вниманию педагогов и родите, 
лей! Детям до 16 лет фильм смот
реть не разрешается. . -

Столовой № 18 Томского треста 
столовых требуются: повара, бу
фетчицы, посудницы, кухонные 
рабочие, уборщица зала, кондитер 
и пирожница.

Обращаться: г. Томск, улица, 
Бердская, 4, телефон 48-81.

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени Н. Остров
ского в помещении областного 
драматического театра имени 
В. П. Чкалова.

24 июля — «Коломбина».
Начало опектакля в 8 часов

вечера.
25 июля — «Морской узел».
Начало в 9 час. вечера.

Летний театр горсада
Гастроли музыкально-драмати

ческого театра имени Н. Остров
ского.

25 июля — «Камень-птица».
26 июля днем и вечером — 

«Последняя жертва».
Начало спектаклей: дневного в 

12 час. дня, вечерних в 9 час. 
вечера.

Томской базе «Сельхозенаба» 
требуются: плотники, штукатуры, 
бетонщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5.

2 — 2

Совхозу «Заварзине» требуют
ся на постоянную работу: свинар
ки, пастухи, разнорг1бочие, авто
слесарь 6 или 7 разряда, комбай
нер на самоходный комбайн.

Оплата труда сдельная.
Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: Томский .район,

совхоз «Заварзино», 
24-51 (три звонка).

телефон

Заводу резиновой обуви требу
ются: слесари, шкипер, рабочие в 
цехи и на строительство.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 7. первый 
этаж, отдел кадров. 2— 2

ПОТРЕБКООПЕРАЦИЯ повсеместно закупает дикорастущие 
ягоды и грибы в свежем и сушеном виде по рыночным ценам 
в местах заготовок. Приемка производится заготпунктами, ма
газинами сельпо райпотребсоюзов.

Облпотребсоюз.

На постоянную работу срочно 
требуются: инженеры по оборудо
ванию, слесари, токари, строгаль
щики, монтажники, кочегары, 
грузчики, вахтеры, строительные 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова. 51, отдел кадров.

3 —2

Томскому холодильнику «Мя- 
сомолпрома» требуются: норми
ровщик, бухгалтеры, охранники, 
рабочие, заведующий складом.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 8, телефон 
51-12. 3 —2

Томскому кирпичному заводу 
№ 1 0  требуются: каменщики, шту
катуры, плотники, столяры  ̂ элек
трики, бухгалтер-расчетчик, рабо
чие в цехи, конюх.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130, отдел кад
ров. 3 — 2

Торгово-закупочной базе Том
ского обллесурса требуются: това-/ 
ровед, товарораздатчики, экспеди
торы и грузчики.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефоны 22-86,’ 29-20.

3— 2

ВНИМАНИЮ
ГРАЖДАН!

930-00

930-00

930-00

Приобретайте товары почтой через Новосибирскую базу 
«Посылторга» Министерства торговли РСФСР ПО СНИЖЕН
НЫМ ЦЕНАМ с 1 июля текущего года:

РАДИОЛА «ОКТАВА» с 7-ламповым, 5-диапа- 
зонным приемником и универсальным электро- 
проигрывателем 1281-00

РАДИОЛА «МУРОМЕЦ» с 7-ламповым, 5-диапа- 
зонным приемником-и универсальным электро
проигрывателем

РАДИОЛА «УРАЛ» с 6-ламповым, 4-Диапа- 
зонным приемником и универсальным электро
проигрывателем

РАДИОЛА «БАЙКАЛ» с 7-ламповым, 5-Диапа. 
зонным приемником 2-го класса и универсальным 
электропроигрывателем

Кроме перечисленных товаров имеются в продаже по преж
ним ценам следующие радиоприемники и радиолы: 

ПЕРЕНОСНАЯ РАДИОЛА «КАЗАНЬ» для приема 
радиовещательных станций в диапазонах длинных 
и средних волн и для воспроизведения грамзаписи, с 
универсальным электропроигрывателем 558-00

с е т е в о й  РАДИОПРИЕМНИК «СТРЕЛА» 4-го 
класса, 2-диапазонный, с клавишным переключением 
диапазонов 258-00

б а т а р е й н ы й  РАДИОПРИЕМНИК «РОДИНА.52» 
7-ламповый, 2-го класса, 4-диапазонный, с питанием 
от гальванических батарей. В комплекте с батареями 
питания 538-00

Стоимость товаров указана с учетом всех расходов по 
ynaijj)BKe и пересылке.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, ул. Сте
пана Разина, 52.

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ!

L J

Ушла лошадь с Дачного город
ка (за рекой Томью) мастн ворс, 
ной, тавро № 3  на левой задней 
ноге и на передней левой—№ 19.

Знающих местонахождение ее 
просим сообщить по влресу: 
г. Томск, лесоперевалочный ком
бинат.

Животноводческое товарищест. 
во «Томич» и товарищество «Кро
ликовод» объединяются в одно го. 
варищество.

Лицам и организациям, имею
щим претензии к бывшим товари
ществам «Томич» и «Кролико
вод», следует предъявить их до 1 
августа.

После указанного срока претен. 
зии приниматься не будут.

Строительному училищу № 2 
На постоянную работу требуются 
мастер производственного обуче. 
ния, слесарь.сантехник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 18. 2— 1

Производственным мастерским 
Томского медицинского институт,а 
срочно требуются на постоянную 
и временную работу плотники, 
печники, каменщики, штукатуры, 
маляры, слесари-сантехники, раз. 
нерабочие и бухгалтер расчетной 
группы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Московский тракт, 2. 2 — 1

Томскому техническому участ. 
ку срочно требуются: шкиперы, 
матросы на суда, бакенщики на 
перекаты вблизи г. Томска.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Томи, 15 (нача-- 
ло Кооперативного переулка).

Управлению местной промыш- 
ленности при Томском облиспол
коме требуются на постоянную 
работу инженер и техник по стро. 
нтельству н механик отдела пром
товаров.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Ватенькова, 3, комната 45 от- 
дел кадров.

Богашовокому дому отдыха на 
постоянную работу требуются* 
сестра-хозяйка пищеблока (со 
средним медицшеким образовани
ем), официантки, дворники, разно
рабочие, штукатуры, плотники на 
сезонную работу.

Обращаться: станция Богашото, 
дом отдыха. 3_

Гр-н Аронов Валерий Николае
вич, проживающий в г. Томске, 
проспект имени Ленина, 29, кв.’ 
24, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Ароновой Ни
нель Петровной, проживающей в 
г. Томске, улица Вершинина, 27, 
корпус 3, кв. 6.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй- 
бышевского района г. Томска.

Гр-ка Хайзатова Гафифа Сага- 
датовна, проживающая в г. Том
ске, улица Алтайская, 27', кв. 3, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Хайзатовым Хай- 
рутдином Алексеевичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

Томскому грузовому автохозяй
ству № 2 требуются: шоферы, 
медник, мастер мастерских, дис
петчер, обойщик, охранники, сле
сари по ремонту автомашин, кон
трольные механики, курьер и 
плотники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадров.

Адрес редакции: гор. Томск 
вузов, школ и культуры — 42.

, проси, им. Ленина, 13, телефоньп редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной жизни — 37.77 и 42-
.46, се.чьского хозяйства — 37-39, промышленного — 37.75, отдела писем и работы с рабселькорами — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством _

объявлений — 37-36, директора типографии — 37.72, стенографистки — 52-02.

Г.р-ка Батрутдинова Гульэиган 
Хасановна, проживающая в г. T oim- 
ане, переулок Буяновокий, 14, 
кв. 7, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Батрутдино- 
вым Абдулом Салахутдиновичем', 
прошивающим в г. Томске, пере
улок Базарный, 5.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Ки
ровского района г. Томска.

44, пропаганды — 47.45,
52-23, бухгалтерии и отдела
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